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САяНСКАя:
Съемки для меня стали 
необходимостью.

СТР. 10

оФиЦиАлЬНо
В атмосфере 

праздника
На избирательных участ-

ках для москвичей органи-
зуют торговые ряды, власти 
города намерены создать в 
день выборов в Московскую 
городскую Думу атмосферу 
праздника.

14 сентября, в день выборов 
в Московскую городскую Думу, 
на всех избирательных участ-
ках во всех округах столицы 
будут открыты торговые точки, 
которые предложат москвичам 
самый разнообразный ассорти-
мент товаров. В Южном округе 
столицы в день голосования бу-
дут открыты 484 избирательных 
участка. 

В этот воскресный день для 
москвичей, которые по тради-
ции придут на избирательные 
участки целыми семьями, бу-
дут организованы праздничные 
столы с самыми разнообразны-
ми кулинарными изысками – от 
бабушкиных пирожков и булочек 
до экзотических восточных сла-
достей. Здесь же разместятся 
лотки с детскими игрушками и 
принадлежностями для школь-
ников, можно будет выбрать 
товары для дома, приобрести 
самые разные продукты и про-
хладительные напитки.

А на территории, прилегаю-
щей к более чем 2700 избира-
тельным участкам, москвичей 
встретят торговые шатры с ово-
щами, молочной и мясной про-
дукцией. Здесь же любители 
консервирования смогут купить 
банки и крышки, чтобы закатать 
купленные овощи для всей семьи 
на предстоящий зимний сезон.

Продажа товаров будет про-
ходить по весьма привлекатель-
ным ценам.

Чтобы узнать номер и адрес 
избирательного участка, на ко-
тором вы сможете проголосо-
вать на предстоящих выборах, 
зайдите на сайт Мосгоризбир-
кома: http://mosgorizbirkom.
ru и воспользуйтесь вкладкой 
«поиск по адресу». При поиске 
необходимо указывать ваш те-
кущий адрес регистрации.

Если вам известен номер из-
бирательного участка, вы може-
те воспользоваться «поиском 
по номеру». 

Для проверки наличия себя в 
списках избирателей вы можете 
воспользоваться «поиском по 
паспорту». 

Совсем немного времени осталось до еди-
ного дня голосования 14 сентября. В этот 
день горожанам предстоит избрать депута-
тов Московской городской Думы VI созыва. 

Данная избирательная кампания имеет ряд осо-
бенностей, о которых уже не раз говорилось в прессе. 
Это и возросшее количество депутатских мандатов (с 
35 до 45 человек), и мажоритарная система, благода-
ря которой москвичи будут голосовать только за кон-
кретных лиц - кандидатов, а не за партийные списки. 
На выборах предусмотрено досрочное голосование  
в период с 4 по 13 сентября. Приняты беспрецедент-
ные меры для того, чтобы обеспечить открытость при 
голосовании и подсчете голосов. Штаб по наблюде-
нию за выборами запустит специальный сайт, где в 
реальном режиме москвичи смогут следить, как про-
ходит голосование. Кроме того, Общественная пала-
та Москвы создала штаб, который будет наблюдать за 
ходом избирательного процесса. Его главной зада-
чей, по словам руководителя комиссии по развитию 
гражданского общества и местного самоуправления 
Общественной палаты Алексея Венедиктова, являет-
ся обеспечение честного и прозрачного голосования. 
Кроме того, камеры видеонаблюдения установили во 
всех школах, которые станут на время избирательны-
ми участками. В штабе Общественной палаты в день 
голосования, кроме того, откроются «горячие линии» 
для сбора информации о нарушениях. 

Благодаря Гражданской инициативе «Моя Мо-
сква» были проведены предварительные выборы, 
у людей появилось больше возможностей позна-
комиться с кандидатами в депутаты, узнать их про-
граммы и сделать осознанный выбор. Москвичи, как 
показала репетиция выборов, доверяют только тем 
кандидатам, кто отличился реальными делами, а 
не пустыми обещаниями. Вот почему на праймериз 
предпочтение было отдано тем кандидатам, которые 
играют заметную роль в жизни города и своей про-
фессиональной деятельностью уже доказали «проф-
пригодность» для работы в столичном парламенте. 

Интерес к предстоящему событию достаточно 
высок. «Я обязательно пойду на выборы, ведь от 
того, за кого мы проголосуем, будет зависеть, как 
будет развиваться наш город, какие законы будут 
приняты, как будут учитываться интересы нас, мо-
сквичей, - говорит многодетная мама, жительница 
юга столицы Наталья Обухова. – При этом я пони-
маю, что в какой-то степени, как бы это громко ни 
звучало, я буду голосовать за будущее своих детей». 
С ней солидарно большинство избирателей. Депу-
таты Московской городской Думы в предстоящие 
пять лет будут заниматься совершенствованием 
столичного законодательства, представлять инте-
ресы москвичей в столичном парламенте. Поэтому 
всем нам 14 сентября предстоит сделать достойный 
и правильный выбор. 

Ева АЛЕКСЕЕНКО.

14 сентября – 
все на выборы депутатов Мосгордумы!
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КоротКо
В столице 
появился 

собственный 
агрокластер

Первый российский агро-
кластер «ФУД СИТИ», распо-
ложенный в 900 м от МКАД, 
на Калужском шоссе, открыл 
мэр города Сергей Собянин. 

Агрокластер занимает 84,5 га 
и построен с учетом опыта луч-
ших мировых центров оптово-
розничной торговли продоволь-
ствием. «ФУД СИТИ» объеди-
няет несколько типов торговых 
строений, офисно-гостиничные 
здания, складские комплексы, 
производство льда, парковки, 
зону кафе и ресторанов, отде-
ления банков. Комплекс обору-
дован холодильниками для хра-
нения товаров, имеет павильоны 
для оптовой торговли продо-
вольствием непосредственно из 
грузового транспорта (овощи, 
фрукты, мясо). Арендовать тор-
говую площадь на территории 
агрокластера без каких-либо 
проблем сможет любой произ-
водитель.

Всего, как сообщил С. Собя-
нин, в Москве будет построено 
четыре подобных агрокластера.

На очередном заседании 
Штаба по защите прав и закон-
ных интересов субъектов пред-
принимательской деятельности 
Сергей Собянин предложил на-
полнить столичный рынок про-
дукцией отечественных произ-
водителей.

Волгоградский 
«клевер» 

модернизировали
Мэр Москвы Сергей Со-

бянин и его заместитель по 
градостроительной политике 
и строительству Марат Хус-
нуллин открыли движение по 
реконструированной транс-
портной развязке на пересе-
чении Волгоградского про-
спекта и МКАД. 

По словам мэра, этот важ-
ный объект дорожного строи-
тельства реконструировали в 
максимально короткие сроки, 
всего за полтора года. Были по-
строены две левоповоротные 
эстакады-съезда, два правопо-
воротных съезда. Кроме этого, 
проведены работы по рекон-
струкции существующих съез-
дов и устройству боковых про-
ездов вдоль МКАД. 

Нагрузка 
на дороги 

уменьшится
На заседании городской 

Градостроительно-земель-
ной комиссии утверждены 
границы транспортно-пере-
садочных узлов.

Строящиеся объекты важны 
для уменьшения интенсивно-
сти движения транспорта. Пять 
пересадочных узлов появятся 
вблизи станций метрополитена 
- «Молодежной», «Калужской», 
«Нахимовского проспекта», 
«Южной» и «Борисова».

В ходе строительства ТПУ 
предусмотрено создание со-
путствующей инфраструктуры.

Нина ОРЛОВА. 

Тверская улица стала пе-
шеходной – с зонами для пик-
ников, концертными площад-
ками, торговыми рядами и 
арт-объектами. Музыка разных 
жанров со всех концов све-
та звучала в дни праздника на 
многих городских площадках. 
Гоголевский бульвар стал ху-
дожественным, Никитский - 
книжным, Страстной - ретро, 
а Чистопрудный - детским. На 
Поклонной горе прошел фе-
стиваль песен о Москве, а на 
ВДНХ организовали множество 
народный гуляний для детей и 
взрослых.

ВДНХ и присоединенный к 
ней парк «Останкино» посетил 
мэр Москвы Сергей Собянин. 

В «Останкино» он торже-
ственно открыл скейт-парк, ко-
торый стал самым крупным в Ев-
ропе. В парке созданы полтора 
десятка спортивных площадок, 
детские площадки, обустроены 
пруды, пешеходные тропинки, 

велодорожки. Особенностью 
парка стала специальная пло-
щадка для людей с ограничен-
ными возможностями.

«Много людей приходят на 
ВДНХ, в «Останкино» практиче-
ски никто не приходил, пустая 

была территория. Сейчас вижу, 
что и здесь не меньше людей, 
чем на ВДНХ. Так что будет еще 
одна хорошая спортивная, пар-
ковая площадка. Поздравляю! 
По сути дела мы присутствуем 
при рождении еще одного пер-

воклассного парка в Москве», - 
сказал Сергей Собянин.

Также мэр Москвы посетил 
открывшееся после ремонта 
футбольное поле на ВДНХ и рас-
сказал, что здесь будет построен 
еще и самый крупный в мире ка-
ток с искусственным покрытием и 
большой дельфинарий.

А в обновленном Зеленом 
театре на ВДНХ Театр Наций 
представил спектакль «Fарс-
мажорный концерт». По словам 
мэра Москвы, здание легендар-
ного театра, где выступал Федор 
Шаляпин, было восстановлено за 
короткий срок. Художественный 
руководитель Театра Наций Евге-
ний Миронов назвал произошед-
шее с Зеленым театром и ВДНХ в 
целом революцией. 

В День города Выставка до-
стижений народного хозяйства 
стала самой посещаемой пло-
щадкой: здесь побывали более 
миллиона человек.

Мария СЛАВИНА.

Эх
о п

ра
зд

ни
каМосква отметила День города

В течение двух праздничных дней в столице прошло более тысячи мероприятий 

Свыше 7 тысяч москвичей побывали на Красной площади, где состоялась торжественная церемония открытия 
Дня города. Красочное шоу представило знаковые проекты, реализованные за прошедший год в столице.
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Любимый город мой

На юге столицы основными центрами 
торжеств на праздновании Дня города 
стали «Коломенское» и «Царицыно». 
«Москва моя – любимый город мой» - так 

называлась праздничная программа, органи-
зованная префектурой ЮАО в парке музея-
заповедника «Коломенское». У Москвы-реки 
развернулась главная сцена, где прошло на-
граждение лучших исполнителей программы 
благоустройства округа: 13 проектов удосто-
ились благодарности мэра Москвы Сергея 
Собянина, которые представителям районов 
вручили префект ЮАО Алексей Челышев и де-
путат Мосгордумы Михаил Антонцев (читайте 
подробности в следующем номере «ЮГа»).

Праздничное настроение поддерживали 
блестящие выступления артистов; Иосиф Коб-

зон, Феликс Царикати, Александр Ягья (группа 
«Белый орел»), группы «Премьер Министр» и 
белорусские «Песняры», мужской концерт-
ный хор «Пересвет» и ансамбли «Самоцветы», 
«Сладка ягода» и «Божья коровка» - это непол-
ный перечень звезд российской и советской 
эстрады, которые порадовали москвичей. 
Многие зрители располагались на лужайке, 
прямо на траве, наблюдая за происходящим 
на сцене. Всем здесь было комфортно, прият-
но и интересно - и семьям с детьми, и моло-
дежи, и представителям старшего поколения. 

А в «Царицыне» на Дворцовой площади ца-
рила классика: симфонический оркестр Мо-
сквы «Русская филармония» (дирижер Алек-
сей Богорад), квинтет Вадима Эйленкрига 
(клавиши, ударные, бас, труба, саксофон). А 

еще здесь можно было подпевать любимому 
российскому барду Олегу Митяеву и группе 
«Братья Гримм» или задорно пуститься впри-
сядку вместе с танцевальными творчески-
ми коллективами юга Москвы. На площадке 
перед Первым оранжерейным корпусом для 
любителей природы прошел историко-эколо-
гический праздник «Секреты садового масте-
ра», а на Большой поляне - яркое театрали-
зованное представление «К юбилею победы 
России в Отечественной войне 1812 года».

И конечно, жители юга столицы с удоволь-
ствием побывали на творческих площадках, 
ярмарках и фестивалях, что были организова-
ны в каждом районе округа, в парках и скве-
рах, на площадях и во дворах.

Елена МИНАШКИНА, фото автора.
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1 сентября патриарх Мо-
сковский и всея руси Ки-
рилл совершил литургию 
в честь Донской иконы Бо-
жией Матери. торжества 
прошли по случаю пре-
стольного праздника Дон-
ского ставропигиального 
мужского монастыря Мо-
сквы, который в этом году 
отмечает 420 лет со дня 
своего основания. 

Накануне святыня была до-
ставлена из Третьяковской га-
лереи в обитель для поклонения 
верующих. Образ, созданный 
в XVI веке, предположительно 
написал преподобный Феофан 
Грек. По преданию икона была 
принесена с Дона казаками, при-
шедшими на помощь Дмитрию 
Донскому, сражавшемуся с Ма-
маем в 1380 году. После победы 
на Куликовом поле воины, по-
томки которых стали именовать-
ся донскими казаками, подарили 
чудотворный образ Дмитрию 
Донскому. Князь перенес икону в 
Москву, где она находилась сна-

чала в Успенском, а затем в Бла-
говещенском соборе Кремля. 

В благодарность Богородице 
за милость, явленную через Дон-
скую икону, в 1592 году на том ме-
сте, где стояла походная церковь 
с иконой, был основан Донской 
монастырь. Тогда же в ее честь 
был установлен праздник. По бла-
гословению патриарха Москов-
ского и всея Руси Кирилла день 

Донской иконы Божией Матери 
с прошлого года объявлен также 
главным праздником православ-
ного казачества. На праздник 
приехали представители Русской 
православной церкви, казаки со 
всей России и другие почетные 
гости, среди которых - депутат 
Мосгордумы Михаил Антонцев и 
префект ЮАО Алексей Челышев.
Елена МИНАШКИНА. Фото автора. 

«Сегодня здесь собралось множество верующих – и из Москвы, и из 
других городов России, чтобы поклониться православной святыне, - от-
метил префект ЮАО Алексей Челышев. – Донской монастырь - старей-
шая почитаемая обитель, которая много значит для души русского че-
ловека. Он находится на территории Южного округа столицы, и наряду 
с представителями Русской православной церкви мы чувствуем ответ-
ственность за сохранение его исторического облика и связанных с ним 
традиций. В этом году префектура Южного округа провела работы по 
благоустройству сквера, находящегося у стен Донского монастыря, и 
пешеходной зоны, ведущей 
к нему. По территории про-
ложена пешеходная дорож-

ка от станции метро «Ленинский проспект», по которой 
проходит значительное количество жителей района, по-
сетителей Донского монастыря. Здесь росло множество 
деревьев, но отсутствовали места для отдыха. Основ-
ной акцент мы сделали на устройство пешеходной зоны 
между старыми липами, оборудование зоны отдыха в 
центре сквера. Архитектурная композиция состоит из 
кованых элементов – это пергола, скамейки с урнами и 
цветочницы, кормушки для  птиц; установлены в скве-
рике и малые архитектурные формы для детей».

события, комментарии, факты

«Подобные праздники способствуют сплочению людей, позволяют 
всем нам напомнить о славном прошлом русской земли, о ее героях. 
Наша задача – хранить подобные традиции», - прокомментировал со-
бытие Михаил Антонцев.

ПравославиеПрестольный праздник 
Донского монастыря

Участвуя в управлении городом, 
пользователи системы электронных 
референдумов «Активный гражда-
нин» заработали 5,5 тысячи поездок 
на общественном транспорте и око-
ло 1 тыс. парковочных часов. 

Для доступа к магазину бонусов 
необходимо набрать более 1 тыс. 
баллов. Эту отметку преодолели уже 
6,5 тыс. пользователей. Максималь-
ное количество баллов, начисленное 
пользователю за время работы проек-
та, - 2424. Пункты выдачи призов, рас-
положенные в 11 московских МФЦ, 
раздали уже 840 подарков. Больше 
всего у москвичей популярны транс-
портные карты, пополнение парковоч-
ного счета, а также обложки для па-
спорта и кружки с логотипом проекта.

Статистика отмечает, что пользу-
ются проектом уже 300 тыс. москви-

чей, а больше всего среди «активных 
граждан» жителей Южного округа 
столицы.

техНологии

«Активные граждане» 
заработали бонусы

Уже более 840 человек, голосующих за городские проекты в «Активном 
гражданине», воспользовались бонусной системой и получили услуги го-
родских учреждений и другие приятные мелочи.

Где ближайший 
магазин?

Практические меры по итогам голосований 
москвичей в системе электронных референ-
думов столичного Правительства «Активный 
гражданин» разработал Департамент торгов-
ли и услуг города совместно с Департаментом 
информационных технологий. 

Так, будет разработана интерактивная карта обеспе-
ченности жителей магазинами шаговой доступности. На 
базе полученной аналитики будут приниматься решения 
о размещении новых стационарных и нестационарных 
торговых точек. 

Опрос «Торговые объекты на улицах Москвы» прово-
дился в системе «Активный гражданин» с 21 по 30 мая по 
инициативе Департамента торговли и услуг. Участие в 
референдуме приняли 51582 человека.

Также принято решение о реализации пилотного про-
екта по торговле мороженым с велосипедов и сигвеев. 
85% проголосовавших одобрили идею развития мо-
бильных форм сезонной торговли в городе. Совместно 
с Союзом мороженщиков России до 30 сентября в ЦАО 
проводится фестиваль «Вело-мороженое», в рамках ко-
торого предусмотрено 12 маршрутов движения велопри-
лавков с мороженым и прохладительными напитками.

Что должно быть 
на спортплощадке?

Жителям Бирюлева Западного 
предлагают проголосовать на 
референдуме «Активный граж-
данин» по вопросу благоустрой-
ства спортплощадки по адресу: 
Востряковский проезд,  д. 1, к. 2.
В 2015 году на спортплощадке на-

мечено провести капитальный ремонт, 
а местным жителям предлагается не-
сколько вариантов на выбор – какой 
должна стать площадка: универсаль-
ной, волейбольной или футбольной.

Ирина Гудкова, председатель сове-
та дома 1, корпус 2 по Востряковско-
му проезду, рассказывает: «Площадка 
сама по себе хорошая. Ее оборудовали 
три года назад, в то время были только 
такие МАФы. Но детишки подрастают, 
надо что-то побольше. Если есть воз-
можность, надо заменить на современ-
ную. Очень хорошо сделали площадку 
на Харьковской улице. Вот бы и нам та-
кую!» 

Опрос продлится с 16 по 30 сентя-
бря.
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любые спорные 
ситуации, кото-
рые могут возник-
нуть на избира-
тельных участках 
в день выборов 
депутатов Мос-
гордумы, будут 
отслеживаться в 
режиме реально-
го времени.

Глава штаба Обще-
ственной палаты Москвы 
по наблюдению за вы-
борами в МГД Михаил 
Барщевский заявил, что 
штаб Общественной па-
латы Москвы договорился с Мосизбиркомом о воз-
можности просмотра записей камер, находящихся 
на участках. Независимые наблюдатели будут иметь 
возможность не просто просматривать видеозаписи, 
но и отматывать повтор спорных моментов. 

«У нас присутствует большая проблема недове-
рия общества к власти. Мне нравится все, что сейчас 
происходит с инициативой общественности по кон-
тролю за властью, потому что это работает. Это один 
из элементов роста гражданской ответственности. 
Пару лет назад появилась инициатива обществен-
ного обсуждения законопроектов. Сейчас подобная 
процедура применяется к подавляющему числу зако-
нов. Так же и с наблюдением на выборах. Будет про-
сто невозможно что-либо фальсифицировать», - за-
явил М. Барщевский. 

На пресс-конференции, посвященной работе 
созданного штаба, Алексей Венедиктов, член ОП, 
главред радиостанции «Эхо Москвы» напомнил: та-
кая схема взаимодействия штаба и МГИК уже эф-
фективно работала в прошлом году на выборах мэра. 
«На выборах мэра Москвы нам удалось добиться 

некоторых вещей: ни 
один из наблюдате-
лей, ни один из пред-
ставителей СМИ не 
был удален с избира-
тельных участков, то 
же самое будет и на 
этих выборах. Только 
Мосгоризбирком мо-
жет принять решение 
об удалении с избира-
тельного участка. Бла-
годаря работе штаба 
мы выявили 98 кон-
фликтных ситуаций. 
Мы отматывали назад 
и прорабатывали каж-
дую. Все представите-

ли партий и кандидатов сидели и смотрели отмотку. 
Тогда подтвердились два случая, где впоследствии 
были отменены результаты голосования. На выбо-
ры 14 сентября мы пригласили в наблюдатели всех 
представителей партий, кандидатов, все наблю-
дательные ассоциации», - отметил он. Напомним, 
А. Венедиктов являлся главой прошлогоднего штаба 
наблюдателей за выборами мэра Москвы. Тогда та-
кая система позволила признать процесс голосова-
ния абсолютно честным.

Ответственный секретарь Общественного штаба 
Олег Бочаров рассказал, что штабом будет органи-
зован прямой эфир через городские телеканалы и 
радиостанции в день голосования: «Будем создавать 
специальную студию, откуда будет прямой сигнал. В 
сетке РБК ТВ уже будем иметь прямые включения. 
Все, что касается сигнала на радио, будем открыты. 
Будем стремиться к тому, чтобы в СМИ были прямые 
эфиры. В течение дня раз в час будем делать интер-
вью, а после закрытия участков пригласим и лидеров 
партий, чтобы дать им слово в прямом эфире».

Нина ДОНСКИХ.

Честность в режиме 
реального времени

Общественный штаб по наблюдению за 
ходом голосования на выборах в Мосгорду-
му был создан 29 августа в ходе заседания 
Общественной палаты столицы. Его пред-
седателем стал полномочный представитель 
правительства РФ в высших судебных инстан-
циях, доктор юридических наук Михаил Бар-
щевский. Общественный штаб планирует ор-
ганизовать мониторинг видео записей со всех 
избирательных участков, а также оперативно 
реагировать на все жалобы, которые могут 
появиться в ходе голосования.

Мэр столицы Сергей Собянин поддержал 
инициативу Общественной палаты Москвы 
по созданию штаба для наблюдения за вы-
борами в Мосгордуму.  В штаб будет посту-
пать изображение с видеокамер, установ-
ленных на избирательных участках, чтобы 
можно было наблюдать за голосованием 
и разбирать спорные ситуации в случае 
поступления жалоб. «На избирательных 
участках города должно быть установлено 
около 7 тыс. камер видеонаблюдения», - 
заявил Собянин.

Свою эффективность Обще-
ственный штаб уже подтвердил 
на прошлогодних выборах мэра 
- ни у наблюдателей, ни у канди-
датов сомнений в их честности не 
возникло.

- Голосование год назад 
было безупречным, и мы будем 
развивать этот опыт, - заверил 
председатель штаба, извест-
ный адвокат Михаил Барщев-
ский. - Такая работа решает 
проблему недоверия между об-
ществом и властью, становится 
элементом проявления вла-
сти общества. Процедура так 
устроена, в том числе видео-
наблюдение, что фальсифици-

ровать результаты голосования 
невозможно. 

Именно на видеофиксацию 
будут опираться в своей рабо-
те независимые наблюдатели. 
На участках будет установлено 
около 7000 камер (по две на каж-
дый). При штабе создана специ-
альная группа видеонаблюда-
телей, которые будут весь день 
голосования отслеживать данные 
с мониторов. При малейшем по-
дозрении у них есть техническая 
возможность сразу же «отмо-
тать» прямую трансляцию назад и 
пересмотреть запись. 

За видеотрансляцией голо-
сования также сможет следить 

любой желающий на сайте Обще-
ственного штаба. Жалобы бди-
тельных граждан будут прини-
мать на «горячей линии». 

Доверие, завоеванное на 
прошлых выборах, очень важно 
сохранить в ходе нынешних. Осо-
бенно для столичных властей: 
не зря мэр Собянин поддержал 
инициативу по созданию Обще-
ственного штаба. 

- Прозрачность выборов бу-
дет максимальная, такая тен-
денция уже проявилась на про-
шлогодних выборах мэра, - под-
тверждает эксперт, политолог 
Леонид Поляков. - И самое важ-
ное для власти - не победить, а 
сохранить доверие избирателей, 
легитимность. Хотя, конечно, по-
бедить хочется всем, тем более 
на выборах по одномандатным 
округам, когда дело касается 
лично человека. И кандидаты бу-
дут стараться сделать это любой 
ценой. Но, мне кажется, большие 
начальники максимально заин-

тересованы, чтобы нечестность 
пресекать. 

И представители Обще-
ственного штаба будут особо на-
блюдать за теми округами, где 
ожидается высокая конкурен-
ция сильных кандидатов. Рабо-
та гражданским наблюдателям 
предстоит нелегкая. 

Наблюдателям поможет тех-
ника. Не только видеокамеры, но 
те же КОИБы. По столичным участ-
кам уже распределено 978 ком-
плексов обработки избирательных 
бюллетеней, еще 64 оставили про 
запас. Таким образом, КОИБами 
покроют треть участков, вдобавок 
машины будет страховать 10-про-
центный ручной пересчет голосов. 
Как пояснил глава Мосгоризбир-
кома В. Горбунов, с такой ини-
циативой вышли представители 
КПРФ. И хотя закон не обязывает 
таким образом проверять технику, 
но в МГИКе пошли навстречу кан-
дидатам одной из партий. 

Кроме того, согласно прези-

дентскому указу, впервые на сто-
личных выборах будут использо-
ваться исключительно прозрач-
ные урны. Они всегда будут на 
виду у наблюдателей, даже при 
перевозке урны должны поме-
щаться в салон машины, а не в 
багажник. А по инициативе мэра 
голосование в Москве проходит 
без открепительных удостовере-
ний, только по месту жительства. 
Коллективные выборы на произ-
водствах также не разрешаются. 
Кроме того, в этот раз наблю-
дателей будут допускать даже 
в учреждения, где голосование 
традиционно было закрытым. К 
примеру, в роддома и психболь-
ницы. Правда, как предупредили 
в Общественном штабе, в пер-
вом случае наблюдателю необ-
ходимо иметь при себе данные 
флюорографии, во втором - под-
писывать договор о неразглаше-
нии врачебной тайны. Но чего не 
сделаешь ради честных выборов. 

Мария ПАВЛОВА.

Общественники гарантируют прозрачность выборов
Штаб гражданских наблюдателей, созданный при обще-
ственной палате столицы, будет контролировать выборы в 
МгД. В него входят члены столичной оП, волонтеры, пред-
ставители семи основных партий, кандидатов-самовыдви-
женцев и гражданских активистов. Все они объединены в 
независимый контролирующий орган общей целью - жест-
ко контролировать ход голосования 14 сентября во избежа-
ние фальсификаций. 

Вы
бо
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готовность номер один
6 сентября руководители общественного штаба и пред-
ставители СМи оценили готовность системы видеонаблю-
дения и самих наблюдателей к предстоящим выборам. 
Журналисты и представители Общественного штаба осмотрели 

помещения участковой избирательной комиссии №38 (ЦАО). Каж-
дый из участников рейда смог убедиться, что все пространство, где 
будет проходить голосование, полностью охватывают 3 видеокаме-
ры и возможные нарушения будут зафиксированы. 

«При установке видеокамер был учтен опыт прошлого года: 
они установлены так, чтобы человек, подходя к урне, не закрывал 
спиной обзор; чтобы было видно, что опускает именно один бюлле-
тень, - пояснил председатель Общественного штаба Михаил Бар-
щевский. - Для наблюдателей на участке отведены 2 стационарных 
стола, но они, естественно, имеют право ходить где угодно; не мо-
гут только заходить в кабинки вместе с голосующими. Камеры уже 
связаны со штабом, и вся информация сразу уходит туда». 

На этом участке будут стоять КОИБы. Но если сломается КОИБ, 
на этот случай устанавливается запасная урна. 

Каждый житель Москвы сможет наблюдать за ходом голосования 
на любом участке в режиме онлайн. По словам секретаря штаба Оле-
га Бочарова, чтобы наблюдать за голосованием, надо только зареги-
стрироваться на портале, в системе наблюдения. «В штабе будут ра-
ботать с обращениями москвичей и всю присланную информацию о 
нарушениях проверять. МГИК дал Общественному штабу  разреше-
ние производить «отмотку» видеозаписи», - рассказал О. Бочаров. 

Все протоколы, в 
которых фиксируют-
ся случаи нарушения, 
будут доступны для 
«группы разбора», 
куда входят предста-
вители всех политиче-
ских партий. Ее работа 
будет транслировать-
ся на большой экран, 
размещенный в фойе 
помещения, где раз-
местится штаб.

После инспектирования готовности УИКа Михаил Барщевский 
и Олег Бочаров посетили учебный центр, где проходили занятия 
группы волонтеров-наблюдателей. Михаил Барщевский в своей 
речи, обращенной к наблюдателям, заявил: «Выборы в Москве 
– это политическое событие для всей России, и они должны быть 
абсолютно честными. Поскольку за прошлые годы сложилась не 
очень высокая степень доверия к результатам выборов, наша зада-
ча сегодня этот миф преодолеть. Мы очень на вас рассчитываем!»

Добавим, что все волонтеры-наблюдатели прошли тестирова-
ние и обучение. При отборе особое внимание уделялось тому, что-
бы они были политически нейтральны. Их тренировали на то, какие 
нарушения бывают, с учетом опыта прошлого года. На каждого на-
блюдателя приходится по 80 участков. «Листает», меняет картинку 
он сам. Наблюдатели не будут знать, за каким округом смотрят, им 
будет известен только номер участка. Первая смена приступит к 
работе в 7.30 утра в день выборов и будет следить за тем, как опе-
чатываются урны. С этого момента любые процедурные действия 
членов избирательной комиссии уже будут фиксироваться. 

Сергей ИШКОВ, фото автора.
На снимке: учебный центр, где проходят занятия группы волон-

теров-наблюдателей.
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КоротКо
Воссоздали 

Дом  Суворовых
Мэр Москвы Сергей Собянин и 

министр иностранных дел РФ Сергей 
Лавров оценили результаты рестав-
рации усадьбы Суворовых на Малой 
Никитской, 13.

«После многочисленных перестроек 
сегодня мы уже принимаем на 95% за-
вершенные реставрационные работы. 
Особняк воссоздан в том виде, в котором 
он и должен был быть в Москве», - пояс-
нил Сергей Лавров.

По словам С. Собянина, ежегодно 
с помощью специалистов МИД России 
восстанавливаются памятники архитек-
туры города.

За разрушение 
Дома Прошиных 

ответят по закону
Градостроительно-земельная ко-

миссия города Москвы аннулировала 
градостроительный план земельного 
участка (ГПЗУ) по адресу: 1-я Тверская-
Ямская улица, владение 22. По словам 
столичного мэра Сергея Собянина, это 
адекватная реакция города на акт ван-
дализма со стороны застройщика, ко-
торый незаконно и без согласования 
снес исторический фасад уникального 
здания - Дома Прошиных.

Департамент культурного наследия 
города возбудил административное про-
изводство в отношении заказчика и под-
рядчика работ. На подрядчика наложен 
штраф в максимальном размере - один 
миллион рублей за нарушение правил 
производства работ.

общественному 
транспорту — 

приоритет
Это основной посыл развития до-

рожно-транспортной системы Мо-
сквы, рассказал мэр Сергей Собянин 
на конференции Международного 
экспертного совета по транспортным 
вопросам. 

В городе была принята программа, 
в соответствии с которой пассажирский 
транспорт на дорогах Москвы является 
приоритетным.

«Реконструкция транспортных раз-
вязок, реконструкция магистралей - все 
подчинено в первую очередь приоритету 
общественного транспорта и ускорению 
его движения», - заявил Сергей Собянин.

Эта работа дает результаты: нача-
ло расти количество пассажиров обще-
ственного транспорта, увеличилась на 
20% скорость движения по выделенным 
полосам, улучшился общий трафик на 
дорогах. 

Московские мастера: 
ставка на молодежь

Итоги городского конкурса про-
фессионального мастерства «Москов-
ские мастера» по традиции подвели в 
канун Дня города. 

В этом году награды вручены 144 по-
бедителям, 6 предприятиям, 4 отрас-
левым оргкомитетам. Подводя итоги 
конкурса, председатель Комитета обще-
ственных связей города Москвы Алек-
сандр Чистяков отметил: «Главная зада-
ча, которую каждый год ставят предста-
вители оргкомитета, - не только поднять 
престиж рабочих специальностей, но и 
привлечь к этой деятельности молодежь, 
ведь сектор экономики нуждается в ква-
лифицированных кадрах». 

За право выйти в финал боролись бо-
лее 6000 обучающихся из 63 колледжей, 
из них более 400 ребят – с ограниченны-
ми возможностями здоровья. Следует 
также отметить, что 30% победителей – 
это молодые кадры. 

События октября 2013 года, 
когда прошли массовые бес-
порядки, вызванные убийством 
25-летнего Егора Щербакова, 
повлекли за собой серьезную 
проверку овощебазы. Состоя-
лись рейды Роспотребнадзора, 
обыски Следственного коми-
тета. В ходе этих мероприятий 
более тысячи гастарбайтеров 
были проверены на причаст-
ность к преступлениям. Также 
обвинения были предъявлены 
двум руководителям ЗАО «Но-
вые Черемушки», двум аренда-
торам базы и еще двоим совла-
дельцам, которые находятся в 
бегах. Убийца Егора Щербако-
ва - азербайджанец Орхан Зей-
налов - получил 17 лет колонии.

После серьезной декрими-
нализации обстановки, кото-
рую провели правоохранитель-
ные органы и власти столицы, 
встал вопрос о дальнейшей 
судьбе Покровской овощеба-

зы. И горожане, и мэрия высту-
пили против возобновления ра-
боты базы в каком-либо виде. 
Так, градоначальник Москвы 
Сергей Собянин во всеуслы-
шание заявил, что овощебаза 
вряд ли когда-либо откроется в 
прежнем режиме. Такую же по-
зицию, согласно опросам, за-
няли и жители - подавляющее 
число респондентов высказы-
вались резко против базы.

- Как председатель Обще-
ственного совета я постоянно 
общаюсь с жителями Бирюле-
ва, – говорит Нина Минько. – 
Прошел год, но проблема ми-
грантов остается достаточно 
острой. Это беспокоит людей, 
они переживают за безопас-
ность своих детей и внуков. На 
встрече с жителями не раз от-
ветственно доводила до них 
информацию от властей Мо-
сквы: решение по закрытию 
овощебазы принято. Но пока не 

начались строительные работы 
по новому проекту транспор-
тно-пересадочного узла, необ-
ходимо серьезно и неотступно 
следить за происходящими там 
процессами. Допустить хоть в 
каком-то виде возобновления 
работы скандальной овощеба-
зы нельзя. 

В активном общественном 
диалоге о том, что должно быть 
на месте Покровской базы, 
рассматривались варианты 
использования ее территории 
для строительства бизнес-цен-
тра, спортивного комплекса, 
автокластера с автосалонами 

и автосервисами. В ходе этой 
дискуссии Сергей Собянин 
объявил о планах по полному 
закрытию овощных баз в Мо-
скве, которые заменят логисти-
ческие центры. Один из них уже 
открыт – это крупнейший агро-
кластер на Калужском шоссе 
(см. стр. 2). Согласно планам 
столичных властей, должны по-
явиться еще три подобные тор-
говые современные площадки. 

Окончательный итог об-
суждения переформатирова-
ния территории Покровской 
овощебазы подвел буквально 
на днях заместитель мэра Мо-
сквы по градостроительной 
политике и строительству Ма-
рат Хуснуллин. По его словам, 
«участок овощебазы войдет в 
границы территории, где пла-
нируется транспортно-переса-
дочный узел, который соединит 
выезд на МКАД и железную до-
рогу. Это значительно улучшит 
связь района с другими город-
скими территориями».

Таким образом, строитель-
ство ТПУ сможет окончательно 
решить и проблему базы, точ-
нее, опасений по поводу про-
должения ее работы. 

ПРОбЛеМы и Решения

Вместо Покровской овощебазы будет ТПУ
Покровская овощебаза в Западном Бирюлеве, та са-
мая, вокруг которой возник конфликт менее года на-
зад, не может быть открыта. А ее территория должна 
быть переформатирована. В этом уверена председа-
тель общественного совета при Департаменте образо-
вания Нина Минько.

- Степан Вла-
димирович, какова 
причина принятия 
нового закона, по-
чему он так необ-
ходим нашему го-
роду?

- Если коротко из-
ложить суть докумен-
та, то он содействует 
формированию в Москве каче-
ственно новой среды прожива-
ния: комфортной, экологичной 
и безопасной. Мы тщательно 
проанализировали все город-
ские нормы, изучили имеющи-
еся пробелы и противоречия 
и подготовили проект закона. 
Теперь горожане точно знают, 
какие их права закреплены за-
коном, какая ответственность 
лежит на столичных властях, а 
какая - на собственниках тер-
риторий, дворов и зданий. Это 
очень важно.

- Скажите, а насколько 
проблема благоустройства 
вообще волнует москвичей, 
она действительно актуаль-
на? 

- Более чем! Говорю это как 
депутат, проводящий по две 
встречи с моими избирателями 
ежедневно. Так вот, практиче-
ски в каждом дворе люди начи-
нают разговор как раз с вопро-
сов благоустройства. Они хотят, 
чтобы машины не парковались 
как попало, на тротуарах и га-
зонах. Чтобы прямо под окнами 

можно было занимать-
ся спортом, а детям 
– играть на современ-
ной и добротно сде-
ланной площадке без 
риска получить травму. 
Кстати, часто горожа-
не сами предлагают 
готовые проекты об-
устройства дворов – 

причем грамотные, предельно 
ясные и не слишком затратные 
в финансовой части. Считаю, 
что жители столицы в подобных 
вопросах разбираются лучше 
иного чиновника! А почему? 
Да потому, что уж они-то точно 
знают, чего именно не хватает 
в их дворе. Главное – слышать 
людей и работать для них.

- Если проанализировать 
обращения москвичей, то 
каковы основные направ-
ления, по которым должно 
идти преображение город-
ских дворов?

- Во-первых, хочу заметить, 
что наш «дворовый» потенци-
ал использован сегодня при-
мерно процентов на 30 - 40, не 
больше. Фактически мы имеем 
огромные площади, используе-
мые не слишком рационально. 
Где-то запущенные заросли и 
руины гаражей-ракушек, где-то 
заасфальтированные квадра-
ты с архаичными железными 
столбами, на которых лет 30 
назад сушили белье. Все это 
можно, как вы правильно за-

метили, преобразить, да так, 
что уровень тут будет вполне 
европейский. Жители, повто-
рюсь, обращаются ко мне с 
четкими пожеланиями: закрыть 
двор шлагбаумом от машин, 
чьи владельцы не имеют от-
ношения к их дому, выделить 
площадку для выгула собак, по-
ставить детский городок. Во-
обще очень много претензий 
по организации цивилизован-
ной парковки, поэтому в Оре-
хове-Борисове мы продлеваем 
отлично зарекомендовавшую 
себя программу установки 
антипарковочных столбиков 
вдоль тротуаров. Масса об-
ращений касается создания 
спортивных зон – и вот уже по 
дворам оборудуются площад-
ки с упомянутыми турниками и 
тренажерами. Продолжается 
укладка нового страхующего 
мягкого покрытия в игровых 
зонах и детских городках. Люди 
понимают: их запросы не оста-
ются без оперативной реакции 
власти.

- Конкретные адреса, где 

происходят изменения в ин-
тересах жителей района, го-
товы назвать?

- Разумеется. Вот во дворе 
дома 80 по Каширскому шоссе 
местные власти задумали пе-
ревести в общее пользование 
автомобильную парковку – по-
нятно, что она была бы застав-
лена машинами тех, кто приез-
жает к торговым центрам или к 
метро. Пришлось взять вопрос 
о сохранении ограждения под 
личный контроль, а инициатив-
ным жителям рекомендовано 
на общем собрании принять ре-
шение о запирающем устрой-
стве – шлагбауме. А во дворе 
дома 22 по Борисовскому про-
езду была другая проблема – 
стихийная парковка на газоне. 
Мной был проработан вопрос о 
строительстве дополнительных 
парковочных карманов, участки 
для них уже выбраны и намече-
ны. Работа идет каждый день, и 
я стараюсь делать все для того, 
чтобы каждый наш двор стано-
вился лучше и лучше!

Беседовал Сергей МАТВЕЕВ.

Авторы лучших проектов 
благоустройства – сами жители!
30 апреля этого года вступил в силу новый Закон горо-
да Москвы «о благоустройстве». Что же сейчас происхо-
дит в данной сфере и какие конкретные созидательные 
шаги предпринимаются столичными властями? обо 
всем этом мы беседуем с инициатором и разработчиком 
законопроекта, депутатом Московской городской Думы 
Степаном орловым.

Компетентно
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Некогда уютные и со-
временные, а к 2000-м 
годам обветшалые двух-
этажные дома по 5-му Дон-
скому проезду оказались 
зажатыми в кольцо шумных 
магистралей. По соседству 
появлялись и другие источ-
ники шума и загрязнения 
атмосферы: ТЭЦ-20, ТРК 
«Гагаринский», бизнес-
парк «Орджоникидзе, 11». 
Территория, где в послево-
енные годы были постро-
ены данные общежития, 
не позволяла развивать 
современную инфраструк-
туру. Поэтому здесь, в не-
посредственной близости 
от производственной зоны 
«Донские улицы», было 
решено произвести реор-
ганизацию пространства. 
Несколько рабочих обще-
житий бывшего жилого по-
селка завода им. Орджони-
кидзе планировали снести, 
а на освободившихся пло-
щадях начать комплекс-
ную застройку офисными 
зданиями. Предпроектные 
предложения одобрили 
Общественный совет при 
мэре Москвы и Архитек-
турный совет. Совместно 
с Департаментом жилищ-
ной политики и жилищного 
фонда Москвы был раз-
работан и утвержден гра-
фик отселения. Инвестор 
определил и согласовал 
площадь для переселения, 
выдал ордера на 57 новых 
квартир в районах Кожу-
хово и Щербинка. Часть 
жильцов согласились на 
предложенные варианты, 
но некоторые переезжать 
категорически отказались, 
требуя переселить их в 
квартиры неподалеку. 

Сразу оговоримся, что 
ситуация неоднозначная. 
Дело в том, что, согласно 
закону, подобного рода 
требования могут выдви-
гать лишь жильцы тех до-
мов, которые официально 
признаны ветхими и где 
переселение идет по спе-
циальной городской про-
грамме. А переселение из 
общежитий по 5-му Дон-
скому проезду осущест-
вляется в соответствии с 
Законом города Москвы от 
09.09.98 №21-73 «О гаран-

тиях города Москвы лицам, 
освобождающим жилые 
помещения». Таким обра-
зом, возможно, нечеткость 
информации и неопреде-
ленность компенсаций, 
предлагаемых инвестором 
взамен сносимого жилья, 
оставила у жильцов ощу-
щение несправедливости. 
В законодательстве про-
писано, что инвестор, ус-
ловно говоря, сам должен 
решать все вопросы с соб-
ственниками об условиях 

расселения. Но очевидно, 
что такое масштабное пе-
реселение невозможно без 
участия Департамента жи-
лищной политики, город-
ских и муниципальных вла-
стей. От власти в данном 
случае зависит многое. 
Инвестор ждет, что Прави-
тельство Москвы продлит 
сроки по контракту и под-
твердит свою заинтере-
сованность в реализации 
проекта и организации от-
селения данных домов. 

Изучив ситуацию, Та-
тьяна Ломакина, предсе-
датель правления Благо-
творительного фонда «Зи-
ловец», выступила в роли 
посредника и наладила 
взаимодействие всех за-
интересованных сторон. 

В диалоге с инвестором 
она выступает на стороне 
местных жителей, среди 
которых есть и ветера-
ны ЗИЛа, и считает, что их 
требования обязательно 
должны учитываться. 

25 августа на встречу 
с Татьяной Ломакиной и 
представителем инвестора 
пришли 80 человек. И когда 
представитель инвестора 
заговорил о возможности 
просмотра новых квартир 
в районе Коммунарки, по 
залу прошел коллективный 
вздох облегчения. «Ну, вот 
наконец-то предметный 
разговор», – справедливо 
заметил один из жильцов. 

Согласно информации, 
полученной от официаль-
ного представителя инве-
стора, в сентябре должен 
быть окончательно решен 
вопрос о продлении сро-
ков реализации инвести-
ционного контракта с горо-
дом. Уже сейчас инвестор 
определяется с адресами 
новостроек. В начале сен-
тября будут организованы 
демонстрационные про-
смотры квартир для всех 
желающих. Согласно пред-
варительной информации, 

новое жилье для жителей 
расселяемых домов будет 
приобретено, в том числе 
в пределах новой Москвы, 
каждой семье будет пред-
ложено несколько вари-
антов на выбор. Площади 
современных квартир, 
куда будут переселяться 
люди, существенно боль-
ше их нынешних тесных 
комнат. Перед новосельем 
в квартирах сделают ре-
монт и установят бытовую 
технику. В настоящее вре-
мя в доме №21, корп. 13 
по 5-му Донскому проезду 
(здание бывшего магази-
на) работает штаб по пере-
селению, где у предста-
вителей инвестора можно 
узнать любую подробную 
информацию. 

общество и власть

За разъяснениями по 
данной проблеме мы об-
ратились к депутату Мос-
гордумы, члену комиссии 
по перспективному разви-
тию и градостроительству  
Сергею Звереву. В насто-
ящее время Сергей Ива-
нович активно отстаивает 
интересы жителей при ре-
шении вопросов, касаю-
щихся перевода жилых по-
мещений в нежилой фонд.

По словам депутата, пе-
ревод помещений на пер-
вых этажах из жилого фонда 
в нежилой пользуется попу-
лярностью. Люди, живущие 
на первом этаже, нередко 
испытывают неудобства, 
связанные с безопасно-
стью, с уличным шумом. По-
этому, когда жителям пред-
лагают выкупить квартиры, 
многие стремятся восполь-
зоваться возможностью 
улучшить свои жилищные 
условия. Во-вторых, уро-
вень развития городской 
инфраструктуры, к сожале-
нию, пока отстает от темпов 
строительства жилья. Не 
хватает парикмахерских, 
предприятий бытовых ус-
луг, аптек, магазинов ша-
говой доступности, а все 
эти объекты можно разме-
стить на первых этажах жи-
лых домов. Город со своей 
стороны пошел навстречу 
малому и среднему бизне-
су, упростив процедуру со-
гласования перевода жилых 
помещений в нежилые. На 
практике же нашлись люди, 
которые посчитали это 
дело выгодным бизнесом, 
и по всей Москве началась 
массовая скупка подобных 
квартир, особенно в домах, 
расположенных недалеко 
от метро.

В районах «ответствен-
ности» С. Зверева есть 
«громкие адреса», где 
жители активно борют-
ся с недобросовестны-
ми предпринимателями: 
Сумская ул., 6, к. 1, и Ки-
ровоградская ул., 9, к. 2, 
где проводится перепла-
нировка помещений пер-
вых этажей. Включившись 
в разрешение проблемы, 
Сергей Иванович устано-
вил ряд фактов, которые 
свидетельствуют о недо-
статочной ответственности 
согласующих организаций 
в разработке этих проек-
тов. Анализ проекта пере-
устройства жилого поме-
щения на Кировоградской 
ул., 9, к. 2, показал, что 
был нарушен ряд градо-
строительных и противо-
пожарных норм - оказались 
закрыты два пожарных ги-
дранта. В пожарной службе 
проглядели это наруше-
ние и согласовали проект. 
Депутат обратился в по-
жарную службу, чтобы они 
выдали проектной органи-
зации предписание внести 
изменения в проект. Таким 
образом, уже на стартовом 

этапе были выявлены нару-
шения со стороны пожар-
ной службы и со стороны 
проектной организации. 
Но проект «пошел дальше».

Работы по переустрой-
ству на территории города 
регулируются постановле-
нием Правительства Мо-
сквы от 25 октября 2011 
года №508-ПП «Об орга-
низации переустройства и 
(или) перепланировки жи-
лых и нежилых помещений 
в многоквартирных до-
мах». Но в этом документе, 
по словам Сергея Зверева, 
существует ряд противо-
речий, которые позволяют 
недобросовестным пред-
принимателям значитель-
но увеличивать площадь 
выкупленной квартиры за 
счет придомовой террито-
рии. Такая ситуация сло-
жилась на Сумской улице, 
где при перепланировке 
были вырублены деревья 
на придомовой террито-
рии. Как считает Сергей 
Иванович, действующее 
законодательство требу-
ет серьезной доработки, 
необходимы изменения 
в постановление Прави-
тельства Москвы №508 
ПП, чтобы убрать суще-
ствующие противоречия и 
пробелы. И работу в дан-
ном направлении он уже 
проводит.

С. Зверев также отмеча-
ет важность подключения 
к процессу согласования 
муниципальных депутатов, 
которые непосредственно 
занимаются территорией. 
Подводя итог, он подчер-
кнул, что процесс перево-
да жилых помещений в не-
жилые объективно нужен 
и городу, и жителям. Но 
он должен проходить бес-
конфликтно, по закону и 
прежде всего с учетом ин-
тересов москвичей. Что ка-
сается названных адресов, 
то эти вопросы пока не за-
крыты, они находятся под 
депутатским контролем.

Роман ШУБИН.

На 
ко

нт
ро

ле

Перепланировка 
квартиры под офис: 

за и против

«ГОРяЧий ВОПРОС»

новоселье должно состояться
Проблема расселения домов в 5-м Донском про-
езде, похоже, близится к окончательной развяз-
ке. об этом 25 августа на специальной встрече 
представителя инвестора с жителями рассказа-
ла татьяна ломакина, председатель правления 
благотворительного Фонда милосердия и здоро-
вья «Зиловец».

Квартиры на первом этаже в последнее время 
стали очень привлекательными для предпри-
нимателей, которые стремятся использовать 
эти площади для размещения офисов. Новые 
серии домов строятся с расчетом под нежилое 
использование, но в старых домах приходит-
ся делать перепланировку, которая зачастую 
проводится с нарушениями.

Татьяна Ломакина, председатель правления 
благотворительного фонда «Зиловец»: 
– Реакция жителей на весть о предстоящем 
сносе их домов неоднозначная. Кто-то готов 
переехать в новую квартиру сразу, а другие 
против новоселья и ни под каким предлогом не 
хотят покидать родные стены, в которых про-
шла жизнь нескольких поколений семьи. Но с 
этими жителями необходимо общаться и искать 
компромиссы. Среди них много заслуженных и 
уважаемых людей, тружеников, каждый из кото-
рых отдал десятки лет своей жизни столичным 
заводам и предприятиям. За последние два года 
предпринимались безуспешные попытки рассе-
лить дома. У инвесторов накопились проблемы 
финансового и юридического характера, и их 
необходимо было как можно скорее решить. Я, 
конечно, понимаю, что жители устали верить на 
слово и надеяться на обещания, устали от неяс-
ности и нерешенности вопроса. Но сейчас дело 
сдвинулось с мертвой точки. Инвесторы провели 
ряд успешных переговоров с Правительством 
Москвы, есть уверенность, что город заинте-
ресован в реализации этого инвестконтракта. 
Городу надо обновляться, строителям – строить, 
людям – жить в достойных условиях.
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Цель изъятия для государствен-
ных нужд объектов недвижимого 
имущества - освобождение терри-
тории для строительства объектов 
транспортно-пересадочного узла 
«Нагатинская», который предусмо-
трен постановлением Правительства 
Москвы от 06.09.2011 №413-ПП «О 
формировании транспортно-переса-
дочных узлов в городе Москве».

Изъятие и предоставление компен-
сации за изымаемые объекты недви-
жимого имущества будут происходить 
в рамках действующего законодатель-
ства в соответствии со ст. 49, 55, 63 
Земельного кодекса РФ, ст. 279 и 281 
Гражданского кодекса РФ, ст. 9-11 и 
28 Федерального закона от 05.04.2013 
№43-ФЗ «Об особенностях регули-
рования отдельных правоотношений 
в связи с присоединением к субъекту 
РФ - городу федерального значения 
Москве территорий и о внесении из-
менений в отдельные законодательные 
акты РФ».

Границы зоны планируемого раз-
мещения объектов можно посмотреть 
на информационном портале пре-
фектуры ЮАО.

Заинтересованные лица могут по-
лучить информацию о предполагаемом 
изъятии земельных участков и (или) 
иных объектов недвижимого имуще-
ства для государственных нужд по теле-
фону: 8-495-957-75-00, доб. 55-229.

Правообладатели подлежащих 
изъятию объектов недвижимого иму-
щества, права которых не зарегистри-
рованы, могут подать заявления об 
учете прав на объекты недвижимого 
имущества с приложением копий до-
кументов, подтверждающих права на 
указанные объекты недвижимого иму-
щества. Такие заявления могут быть 
направлены заказным письмом с уве-
домлением о вручении в Департамент 
городского имущества города Москвы 
на имя заместителя руководителя Мак-
сима Федоровича Гамана по адресу: 
115054, Москва, ул. Бахрушина, д. 20.

Уважаемые жители Южного округа! 
Приглашаем вас на встречи с главами управ районов, которые пройдут 
в сентябре. Приводим адреса, даты и время проведения встреч, а также 

темы, которые будут обсуждаться. Приходите, задавайте вопросы, каждый 
получит компетентный и своевременный ответ

район Дата и вре-
мя проведе-
ния встречи

Адрес 
проведения

встречи

тема встречи Контактная  
информация

бирюлево 
Восточное

17.09.2014 
в 19.00

Касимовская 
ул., д. 21 (ГбУК 
г.Москвы ЦбС 
№1 детская би-
блиотека №102)

1. О выполнении программы ком-
плексного благоустройства террито-
рии района. 
2. О пропаганде безопасности дорож-
ного движения на территории района.

Тел. 8 (495) 329-63-00

бирюлево 
Западное

17.09.2014  
в 19.00

Харьковский 
пр-д, д. 9А 
(ГбОУ СОш 
№2001)

1. О работе управляющих организа-
ций на территории района. 
2. Об организации работы по про-
филактике правонарушений в сфере 
уплаты налогов на доходы физических 
лиц, получаемых от сдачи жилых по-
мещений в аренду.

Тел. 8 (495) 385-09-22

братеево 17.09.2014  
в 19.00

борисовские 
пруды ул., д. 10, 
корп. 5 (библио-
тека № 258/1)

1. О подготовке жилищного фонда 
района к эксплуатации в зимний пе-
риод. 
2. О предоставлении социальной по-
мощи гражданам льготной категории 
и малообеспеченым гражданам.

Тел. 8 (495) 342-42-70

Даниловский 17.09.2014  
в 19.00

1-й Кожухов-
ский пр-д, д. 3 
(ЦСО Данилов-
ского района)

1. О досуговой, социально-воспита-
тельной, физкультурно-оздоровитель-
ной работе с населением по месту жи-
тельства. 
2. О работе службы участковых упол-
номоченных полиции ОМВД России 
по Даниловскому району.

Тел. 8 (495) 952-61-94

Донской 17.09.2014  
в 19.00

Загородное 
ш., д. 8А (ГбОУ 
СОш № 566)

1. О выполнении программы ком-
плексного благоустройства террито-
рии района. 
2. Об обеспечении пожарной безопас-
ности жилого сектора района. 

Тел. 8 (495) 958-27-36

Зябликово 17.09.2014  
в 19.00

Кустанайская 
ул., д. 3, корп. 2 
(управа района)

1.О выполнении программы по при-
ведению в порядок подъездов много-
квартирных домов. 
2. О работе ярмарок выходного дня.

Тел. 8 (499) 725-43-90 

Москворе-
чье-Сабу-
рово

17.09.2014  
в 19.00

Пролетарский 
пр-т, д. 7 (упра-
ва района)

1. О выполнении программы ком-
плексного благоустройства террито-
рии района. 
2. О работе управляющих организа-
ций на территории района.

Тел. 8 (499) 323-62-13

нагатино-
Садовники

17.09.2014  
в 19.00

Каширское 
ш., д. 6, корп. 
2 (ГбОУ лицей 
№504)

1. О выполнении программы ком-
плексного благоустройства террито-
рии района. 
2. О мерах противопожарной безопас-
ности на территории района.

Тел. 8 (499) 612-11-97

нагатин-
ский Затон

17.09.2014  
в 19.00

Коломенская 
наб., д. 22, корп. 
2 (управа рай-
она)

1. О подготовке жилищно-коммуналь-
ных служб района к работе в зимний 
период (содержание и уборка терри-
тории). 
2. О готовности жилищного фонда 
района к эксплуатации в зимний пе-
риод.

Тел. 8 (499) 614-51-02

нагорный 17.09.2014 
в 19.00

болотниковская 
ул., д. 3, корп. 2 
(управа района)

1. О работе участковых уполномочен-
ных полиции ОМВД России по нагор-
ному району за 9 месяцев 2014 года. 
2. О выполнении программы ком-
плексного благоустройства террито-
рии района. 

Тел. 8 (499) 610-05-57

Орехово-
борисово 
Северное

17.09.2014 
в 19.00

борисовский 
пр-д, д. 10, 
корп. 2 (ГбОУ 
СОш №426)

1. О выполнении программы ком-
плексного благоустройства террито-
рии района. 
2. О мерах по обеспечению безопасно-
сти общественного порядка.

Тел. 8(495) 392-92-29; 
8 (495) 392-07-75

Орехово-
борисово 
Южное

17.09.2014 
в 19.00

ясеневая ул., 
д. 35, корп. 2 
(ГбОУ СОш 
№896, здание 
№2)

1. О выполнении программы ком-
плексного благоустройства террито-
рии района. 
2. О работе подрядной эксплуатиру-
ющей организации ООО «Стройбиз-
нес».

Тел. 8 (495) 343-11-78

Царицыно 17.09.2014 
в 19.00

Севанская ул., 
д. 6 (ГбОУ СОш 
№870)

1. О выполнении программы ком-
плексного благоустройства террито-
рии района. 
2. Об обеспечении пожарной безопас-
ности на территории района.

Тел. 8 (495) 321-20-56

Чертаново 
Северное

17.09.2014 
в 19.00

Сумской пр-д, 
д. 19А (ГбОУ 
лицей №1158)

1. О работе участковых уполномочен-
ных  полиции ОМВД России по району 
Чертаново Северное  в первом полуго-
дии 2014 года. 
2. О пресечении несанкционирован-
ной торговли на территории района.

Тел. 8 (495) 319-59-80; 
8 (495) 318-28-05

Чертаново 
Централь-
ное

17.09.2014 
в 19.00

Кировоградская 
ул., д. 16, корп. 
3 (ГКУ иС рай-
она Чертаново 
Центральное)

1. Об  итогах подготовки жилого фонда 
к эксплуатации в зимний период 2014 
- 2015 гг.  
2. О работе ОМВД России по району 
Чертаново Центральное за 9 месяцев 
2014 года. 
3. О состоянии противопожарной без-
опасности на территории района за 9 
месяцев 2014 года.

Тел. 8 (495) 389-10-67

Чертаново 
Южное

17.09.2014 
в 19.00

Дорожная ул., 
д. 22 (ГбОУ 
СОш №859)

1. О реформировании системы ЖКХ 
и создании ГбУ «Жилищник» в 2015 
году. 
2. О выполнении программы ком-
плексного благоустройства террито-
рии района.

Тел. 8 (495) 382-70-71

Михаил АНтоНЦеВ: 

Объединив усилия, 
мы сможем добиться многого

25 августа в детской школе искусств имени С. рихтера жители 
районов Москворечье-Сабурово, Нагатинский Затон, Царицыно 
встретились с депутатом Мосгордумы Михаилом Антонцевым. 
Встреча стала двухсотой по счету за последние три месяца. За это 
время к кандидату обратились более 2 тысяч человек с конкрет-
ными предложениями и просьбами. 
- 360 вопросов уже удалось решить положительно, - подчеркнул Михаил 

Антонцев. - Например, в Царицыне по просьбе жителей по адресу: улица Ме-
диков, 12, закрыли магазин, где круглосуточно торговали спиртным. А в Мо-
скворечье-Сабурове решили вопрос установки светофоров у школы №982 по 
улице Кантемировской. 

Михаил Антонцев также рассказал, что на уровне города уже согласован 
проект улучшения экологической обстановки в районе Москворечье-Сабурово. 
Важно не допустить строительства железнодорожных и автомагистралей, ухуд-
шающих экологию и качество жизни людей МЖК «Сабурово», считает депутат.

- Встречаясь с людьми во дворах Нагатинского Затона, я знаю, что их тоже 
волнуют вопросы экологии. В частности, неприятный запах со стороны Курья-
новских станций аэрации. Будем вместе добиваться модернизации очистных 
сооружений, - отметил Антонцев.

Кроме того, собравшиеся просили кандидата посодействовать скорей-
шему строительству взрослой поликлиники в Нагатинском Затоне. Михаил 
Иванович сообщил, что проект уже включен в городскую инвестиционную 
программу на 2015 год. Этo будет медучреждение на 750 посещений в смену.

- Нужно говорить о проблемах каждого дома, двора, района. Главное - это 
взаимная заинтересованность и готовность действовать, - считает Михаил Ан-
тонцев. - Ведь только объединившись, мы сможем добиться благоустройства 
зон отдыха в наших районах, открытия новых маршрутов городского транспорта, 
поставить скамейки во дворах или дать вторую жизнь заброшенному кинотеатру. 

Депутатская приемная

ОфиЦиАЛьнО
Сообщение о планируемом изъятии для государственных нужд 
объектов недвижимого имущества, расположенных в зоне стро-
ительства объектов транспортно-пересадочного узла «Нагатин-
ская» в Южном административном округе города Москвы.

о
Б

ъ
я

В
л

е
Н

и
е ярмарка вакансий в КЦ Зил

Центр занятости населения ЮАО г. Москвы приглашает на ярмарку вакансий, ко-
торая пройдет 17 сентября с 11.00 до 15.00 в КЦ ЗИЛ по адресу:  Восточная ул., дом 4.

Свои вакансии на ярмарке предложат более 70 работодателей столицы, к услу-
гам москвичей – городской банк вакансий, консультации юристов и психологов, кон-
сультации по профориентации и организации предпринимательской деятельности.

Все услуги предоставляются бесплатно.
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- На базе психоневроло-
гического интерната №30 
два года назад был открыт 
и успешно функционирует 
оздоровительно-реабили-
тационный комплекс (ОРК). 
Он находится в Чертанове 
Центральном. Экологиче-
ски чистое место в сочета-
нии с живописной природой 
создает отличные условия 
для лечения и отдыха. Сам 
интернат является одним из 
крупнейших объектов здра-
воохранения города, вме-
стимость которого состав-
ляет более 1000 человек. 

Задачи, которые ре-
шает ОРК, - максимально 
возможное улучшение ка-
чества жизни пациентов с 
психическими расстрой-
ствами за счет применения 
системы методов восста-
новительной медицины и 
немедикаментозной тера-
пии, увеличение потенциа-
ла здоровья москвичей, их 
психологической релакса-
ции, поддержание полно-
ценности и сохранение жиз-
ненно важных двигательных 
качеств, способностей и 
навыков. Центр оснащен 
современным физиотера-
певтическим оборудовани-
ем, что позволяет осущест-
влять лечебно-профилак-
тические и общеоздоро-
вительные мероприятия. 
Все процедуры проводятся 
опытными медицинскими 
сотрудниками в обстановке 
максимальной комфорт-
ности и безопасности. При 
необходимости возможны 
консультации таких специа-
листов, как физиотерапевт, 
терапевт, невролог, стома-

толог, офтальмолог, психи-
атр, психолог, которые фор-
мируют реабилитационную 
программу любому пациен-
ту. Только при комплексном 
подходе возможен эффек-
тивный результат реаби-
литации пациентов с раз-
личными проблемами здо-
ровья, начиная от невроза, 
полученного после стресса, 
и заканчивая тяжелой сома-
тической патологией.

Применение класси-
ческого и медицинского 
массажей в сочетании с 
водными процедурами и 
ЛФК восстанавливает силу 
утомленных мышц, повы-
шает работоспособность, 
укрепляет суставно-свя-
зочный аппарат. Сеанс ме-
дицинского массажа – это 
прекрасная оздоровитель-
ная процедура для всего 
организма. Особенно дей-
ственен общий массаж при 
заболеваниях нервной си-
стемы, органов дыхания и 
пониженном/повышенном 
артериальном давлении. 
Месяца два назад с невро-
зом к нам поступила 27-лет-
няя Вероника. Она пришла 
с проблемами постстрес-
сового характера после по-
тери работы. Кроме плохого 
настроения, ее мучили бес-
сонница и боли в пояснице. 
На фоне проведенной тера-
пии с привлечением физио-
терапевта, массажиста и 
психолога удалось восста-
новить сон, убрать болевые 
ощущения и повысить жиз-
ненный тонус пациентки. 

В ОРК также приме-
няются такие новые виды 
оздоровления, как галоте-

рапия, горный воздух, ги-
дромассаж, психорелакса-
ция, что позволят повысить 
иммунитет и общий психо-
соматический тонус паци-
ента, снять раздражение и 
стресс и просто дать силы 
для дальнейшей плодо-
творной деятельности.

Недавно к нам обра-
тился Сергей с жалобами 
на боли в правой руке по-
сле неудачного поднятия 
тяжести. Любое движение 
причиняло такую боль, что 
Сергей перестал спать но-
чами. Обратившись к вра-
чу по месту жительства, он 
получил неутешительный 
диагноз: «Это на всю жизнь. 
Теперь ничего тяжелее пи-
шущей ручки поднимать не 
сможете». У нас он полу-
чил консультации невроло-
га, физиотерапевта, пси-
холога. После комплекса 
реабилитационных меро-
приятий стало постепенно 
улучшаться его состояние: 
прошла боль, увеличилась 
сила в руке, проведенное 
инструментальное иссле-
дование подтвердило по-
ложительную динамику. У 
Сергея улучшилось настро-
ение, нормализовался сон. 
Пациент ушел удовлетво-
ренный лечением, полный 
сил и желания жить и рабо-
тать. А это означает одно - 
что специалисты с задачей 
справились на отлично, 
вернув человеку полноцен-
ную жизнь.

Во всех детских поликлиниках 
Южного округа прошла акция в 
форме праздника, направленная на 
развитие правильных взглядов на 
здоровое питание.

В детской поликлинике №23 к этому 
дню подошли с особым энтузиазмом и от-
ветственностью. Чтобы провести праздник 
веселее и привлечь внимание населения 
к акции, администрация поликлиники, по-
мимо обучающих лекций и мультфильмов, 
организовала развлекательную анимацию. 

30 августа с 11 утра приглашенные ани-
маторы в игровой форме помогали детям 
освоить основные правила здорового пи-

тания и здорового образа жизни. Прово-
дились различные викторины и обучающие 
конкурсы на знание полезных продуктов и 
основ активного образа жизни. По словам 
главврача А. Кабуловой, современные дет-
ские поликлиники - это не только учреж-
дения, куда идут лечиться, делать уколы и 
проводить процедуры. Благодаря модер-
низации здравоохранения во всех детских 
поликлиниках проведен современный ре-
монт, установлены игровые уголки, столи-
ки для рисования, интерактивные доски с 
развивающими играми, телевизоры с дет-
скими мульфильмами, - словом, делается 
все для того, чтобы скрасить время пребы-
вания в поликлинике. Главный врач также 
добавила, что подобные интересные и ве-
селые акции для детей будут  проводиться 
и дальше. 

Всем принявшим участие в акции 
детям были вручены памятные подарки 
– книжки о докторе Айболите и сертифи-
каты на бесплатное посещение аквапар-
ка. А в викторинах и конкурсах детишки 
смогли выиграть спортивный инвентарь: 
прыгалки, наборы для игры в бадминтон 
и многое другое. 

Ольга ВЛАДИМИРОВА.
Фото Игоря АРЧИБАСОВА.

здравоохранение/образование

В канун нового учебного 
года в рамках акции «Семья 
помогает семье: соберем 
ребенка в школу» в Южном 
округе работали 21 стаци-
онарный пункт и 16 пере-
движных для приема бла-
готворительной помощи от 
населения и спонсоров.

Помните, как в детстве мы 
все готовились в школу? Снова 
и снова рассматривали новень-
кие портфели и карандаши, при-
меряли форму, раскладывали по 
пеналу блестящие ручки? Но есть 
семьи, для которых сбор в школу 
не только праздник, но огромные 
расходы. Чтобы помочь много-
детным и малоимущим родителям 
снарядить своих деток на учебу, 
а школьникам – с удовольствием учиться в новом 
учебном году, город проводит доброе мероприятие 
- благотворительную акцию «Семья помогает семье: 
соберем ребенка в школу!»

В ТЦ «Домодедовский» нака-
нуне Дня знаний прошел большой 
праздник для школьников ЮАО и 
особенно будущих первоклассни-
ков. Детей и родителей привет-
ствовали начальник управления 
соцзащиты ЮАО Елена Утунова, 
популярные артисты и представи-
тели благотворительных фондов. 
Для жителей организовали раз-
личные конкурсы, мастер-классы, 
концерт. 

Помогать людям в трудной си-
туации - дело для горожан привыч-
ное и радостное, такие поступки 
совершаются по зову души, веле-
нию сердца. Сегодня уже можно 
утверждать, что акция стала до-
брой традицией. Помимо обычных 
москвичей, огромную помощь де-
тям оказали спонсоры, среди кото-

рых компании «СК Спектр», «Вига-65», «ГП УНИКУС», 
«Детский мир», «Парижская коммуна», «Погода в 
доме» и многие неравнодушные люди!

Елена МИНАШКИНА. Фото автора.

ЭХО СОбыТия

Дети, в школу собирайтесь!

ТеХнОЛОГии

Увеличиваем 
жизненный потенциал

о работе оздоровительно-реабилитационного 
комплекса психоневрологического интерната 
№30 города Москвы рассказывает его директор 
Алексей Мишин, врач-психиатр, кандидат меди-
цинских наук.

Бассейн открывали 
в торжественной обста-
новке: собралось немало 
родителей с детьми, для 
которых плавание просто 
необходимо для здоровья 
и правильного развития. 
Их приветствовали руко-
водитель Дирекции здра-
воохранения ЮАО Андрей 
Белостоцкий, а также глав-
врач поликлиники Елена 
Макарова и представители 
управы района Чертаново 
Южное. По словам Андрея 
Белостоцкого, ремонт бас-
сейна в поликлинике про-
текал не без сложностей: 
возникали трудности с 
проектированием, с фун-
даментом сооружения. 

Колоссальный объем ра-
боты был проведен всего 
за полгода: разработан но-
вый проект с учетом осо-
бенностей здания, прове-
ден высококачественный 
ремонт.

Главный врач ДГП №98 
Елена Макарова также от-
метила, что ремонт бас-
сейна выполнен с при-
менением современных 
строительных материалов, 
оборудования и конструк-
ций. Бассейн полностью 
реконструирован, созда-
на двухуровневая система 
наполнения водой, введе-
на в эксплуатацию совре-
менная станция контроля 
и дозирования химических 

препаратов для очистки 
воды.

В этот же день несколь-
ко малышей уже опробо-
вали водные процедуры 
в обновленном бассейне. 
«Плавание – это и радость, 
и удовольствие, и польза 
для здоровья», - подели-
лись впечатлениями их 
мамы.

АКЦия

Вместе против лишнего веса

Нов
ы

й 
об

ъе
кт

наш друг - вода
В конце августа после ремонта в детской поли-
клинике №98 по адресу: Дорожная ул., д. 26, за-
работали обновленный детский бассейн и водо-
лечебница.

РеКОнСТРУКЦия

отреставрирована детская музыкальная 
школа имени Сергея танеева

В рамках реконструкции удалось восстановить историче-
ский облик особняка танеевых и создать условия для обу-
чения музыке.
На первом этапе реконструкции здания проведена реставрация 

исторического особняка, где находятся комнаты для занятий и мемори-
альный кабинет Сергея Танеева, который служит музеем и учительской. 
На втором этапе построен новый трехэтажный корпус с концертным за-
лом, где воссозданы интерьеры XIX века с лепным декором, отрестав-
рирована историческая фасадная стена по Чистому переулку. Воссоз-
дан каретный сарай, в котором будут находиться помещения вспомога-
тельного назначения, благоустроен внутренний дворик школы.

Что надо знать школьнику 
о будущей работе

Открылся сайт «Городского центра 
профессионального и карьерного 
развития» по адресу http://centrprof.
dogm.mos.ru.
На сайте размещены актуальные ста-
тьи о профессиях и профессиональ-
ном ориентировании, последние ново-
сти об образовании.
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ПроиСШеСтВия
от правосудия 
не скроешься

Сотрудники группы немедлен-
ного реагирования ОМВД Чер-
танова Южного около одного из 
подъездов по улице Чертановской 
увидели подозрительных мужчин, 
один из которых стоял под окна-
ми, а другой лез по газовой трубе, 
встроенной в стену дома, на вто-
рой этаж. 

Благодаря оперативным действи-
ям сотрудников полиции один из по-
дозреваемых был задержан сразу. 
Им оказался 30-летний безработный, 
ранее судимый приезжий из Армении. 

Другой злоумышленник скрылся 
в оконном проеме. Быстро опреде-
лив, в какую квартиру он проник, по-
лицейские поднялись на второй этаж 
и позвонили в дверь. Им открыла 
хозяйка квартиры, 63-летняя пенси-
онерка, которая до этого момента 
ничего не подозревала о происходя-
щем. При осмотре квартиры сотруд-
ники полиции обнаружили, что из-
под ванны выглядывают… мужские 
ноги в кроссовках. Тщетно пытался 
скрыться от правосудия 36-летний 
безработный из Белгородской обла-
сти. Как выяснилось, мужчина проник 
в помещение, отжав окно. По данно-
му факту возбуждено уголовное дело 
по признакам состава преступления, 
предусмотренного ч. 3 ст. 30, ч. 3 
ст.  158 УК РФ (кража).

«Дурь» - с наших улиц!
В рамках комплексной опера-

тивно-профилактической опера-
ции «Мак» экипажем группы не-
медленного реагирования ОМВД 
района Орехово-Борисово Южное 
на Домодедовской улице была за-
держана подозреваемая в хране-
нии наркотических средств. 

У 31-летней безработной ранее 
судимой москвички было обнаруже-
но и изъято вещество неизвестного 
происхождения. Согласно проведен-
ной экспертизе, изъятый материал 
содержал в своем составе героин 
общей массой около 10 граммов. 

В тот же день сотрудники уголов-
ного розыска ОМВД района Чертано-
во Северное возле одного из домов 
по Чертановской улице задержали 
21-летнего безработного жителя 
столицы, у которого при личном до-
смотре было изъято 3 пакетика с ве-
ществом, которое последующая экс-
пертиза определила как курительный 
наркотик - спайс. 

грабят безработные 
и бомжи

В ОМВД района Братеево по-
ступило сообщение о грабеже. По 
словам потерпевшего, на улице 
Ключевой на него напали двое не-
известных, вырвали из рук бор-
сетку с мобильным телефоном и 
деньгами. 

Благодаря оперативным дей-
ствиям сотрудников экипажа группы 
немедленного реагирования через 
полчаса на улице Братеевской по-
дозреваемые были задержаны. Ими 
оказались безработные: 25-летний 
ранее судимый москвич и 36-летний 
приезжий из Тверской области. 

Также на Варшавском шоссе на 
мужчину напали трое неизвестных, 
отобрали у него все деньги и скры-
лись. Оперуполномоченные уго-
ловного розыска ОМВД Чертаново 
Южное задержали одного из подо-
зреваемых. Им оказался 26-летний 
мужчина без определенного места 
жительства.

Всех быстрее 
наши пожарные!

Первое место в чемпионате по боевому развертыванию 
среди пожарных Москвы заняла команда 83-й пожар-
ной части ЮАо.

В чемпионате по боевому развертыванию среди личного со-
става пожарно-спасательных подразделений на приз кавалера 
ордена Мужества полковника внутренней службы В. И. Арсюкова 
участвовали 19 команд административных округов города Мо-
сквы. 

Пожарным необходимо было быстрее всех надеть боевое сна-
ряжение, проложить магистральную линию на два рукава, устано-
вить трехходовое разветвление около учебной башни и произве-
сти подачу двух стволов. Быстрее всех оказались ребята-пожар-
ные из 83-й пожарной части ЮАО. Так держать! 

Светлана ОВСЯННИКОВА. Фото автора.

ПОЗДРАВЛяеМ

итоги деятельности органов 
правопорядка сложно вместить 
в сухие статотчеты. За каждым 
раскрытым преступлением, опе-
ративными действиями – целая 
детективная история, связанная 
с риском и опасностью. В беседе с 
начальником УВД ЮАо полковни-
ком романом Плугиным отраже-
ны основные моменты работы за 
прошедшие 7 месяцев. 

- Роман Юрьевич, какова в целом 
оперативная обстановка в округе?

- Ее невозможно рассматривать отдель-
но от всего нашего большого города. И все 
же хочу сказать, что совместно с префекту-
рой ЮАО, другими организациями продела-
на большая работа по обеспечению обще-
ственного порядка и безопасности. Усилена 
работа по таким важным направлениям, как 
противодействие терроризму и экстремиз-
му. За семь месяцев этого года наблюдает-
ся снижение на 63,5% количества зареги-
стрированных преступлений экономической 
направленности, на 20,1% - тяжких и особо 
тяжких преступлений. Но положительную 
динамику можно удерживать только посто-
янной оперативной работой, это наша ос-
новная задача.

Активизирована работа по выявлению 
нарушений миграционного законодатель-
ства. За истекший период участковыми 
уполномоченными за нарушение правил ре-

гистрации иностранными гражданами при-
влечено к административной ответствен-
ности более 2000 человек. Возбуждено 112 
уголовных дел по ст. 322 УК РФ. 

- По-видимому, в этой связи возрас-
тает роль участковых уполномоченных, 
ведь именно они хорошо знают ситуа-
цию на местах.

- Укрепление кадрового звена невоз-
можно без пакета соцгарантий. На сегод-
няшний день наше министерство работает 
над этой задачей. С 1 июля этого года долж-
ностной оклад ряда полицейских увеличен в 
1,5 раза. Но и со своих подчиненных спра-
шиваю по всей строгости закона. Недавно 
прошли отчеты участковых уполномоченных 
перед жителями, они проводятся периоди-
чески, планово, и нужны, чтобы людей, сто-
ящих на страже законности и правопорядка, 
знали в лицо, а также для анализа нашей 
дальнейшей работы. В целом по округу в 
этом важном звене сегодня работают до-
стойные люди, которые любят свое дело. 

- Начался новый учебный год. Как 
обеспечивается безопасность в учебных 
заведениях округа?

- Проведена огромная работа в каждой 
школе. Мы проверили все подрядные орга-
низации, которые выполняли плановый ре-
монт в учебных заведениях округа, активно 
велась работа по выявлению брошенных 
транспортных средств вблизи территорий 
учреждений образования. Кроме того, каж-
дое учебное учреждение оснащено «тре-

вожной кнопкой». Эта работа проходит в 
тесном сотрудничестве с органами ФСБ, 
префектурой округа, частными охранными 
предприятиями, учреждениями образова-
ния. Проведен целый ряд профилактиче-
ских мер, которые обеспечат безопасность 
в каждом учебном заведении. 

- Что, на ваш взгляд, нужно еще сде-
лать, чтобы улучшить оперативную об-
становку?

- Нужно более тесное взаимодействие 
полиции со службами безопасности, с обще-
ственностью, в том числе с председателями 
ТСЖ, активистами из числа жителей. Еще 
одно из важных направлений - модерниза-
ция видеонаблюдения, особенно в жилом 
секторе, а также оснащение видеокамерами 
мест с массовым пребыванием граждан. 

Нина ДОНСКИХ.
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роман ПлУгиН:

на юге Москвы снизилось 
количество тяжких преступлений

В День памяти жертв 
террористических актов 
возле станции метро «Ав-
тозаводская» состоялся 
митинг солидарности. 

День солидарности в борь-
бе с терроризмом связан с тра-
гическими событиями в бес-
лане, где 1 - 3 сентября 2004 
года в результате теракта в 
школе №1 погибли более трех-
сот человек, среди них более 
150 детей. 

Мэр Москвы Сергей Со-
бянин принял участие в цере-
монии возложения цветов к 
памятнику жертвам трагедии 
в беслане, почтив память по-
гибших минутой молчания. 
К памятнику на ул. Солянка в 

день 10-й годовщины трагедии 
весь день москвичи приносили 
цветы.

Вспоминая жертвы бесла-
на, теракт на станции метро 
«Автозаводская», взрыв дома 6, 
корп. 3 по Каширскому шоссе 
и другие события, связанные с 
террором, общественные орга-
низации, молодежные объеди-
нения, студенты, школьники 
Южного округа были едины в 
своем намерении всеми сила-
ми противостоять террориз-
му, как национальному, так и 
международному. У каждого 
из этих памятных мест состоя-
лись митинги.

бдительность, ответствен-
ность каждого из нас состав-
ляют арсенал антитерро-

ристической коалиции. Мы 
должны помнить, что любой 
человек, независимо от зани-
маемого положения, может 
вдруг оказаться причастным 
к трагедии. быть бдительны-
ми - к этому молодежь призва-
ли участники митинга, члены 
окружного Совета ветеранов. 
не ради красивых слов мы го-
ворим о необходимости уваже-
ния культурных и конфессио-
нальных особенностей, права 
на сохранение собственной 
идентичности для всех наро-
дов, населяющих Российскую 
федерацию. Только толерант-
ность и взаимоуважение по-
зволят предупредить разрас-
тание социальной базы терро-
ризма и лишат преступников 

надежды на поддержку в обще-
стве. Это лучшая профилакти-
ка экстремистских настрое-
ний. 

Нина ОРЛОВА.

АКЦия

Вместе против терроризма
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Здесь русский дух…
В минувшие выходные библиотеки опять удивили своих 
читателей и всех жителей Москвы новым интересным 
мероприятием. В рамках года культуры в музее-заповед-
нике «Царицыно» прошла интересная акция «Культура и 
обычаи моей страны», организованная Централизованной 
библиотечной системой ЮАо.
Гостям рассказывали о русских обычаях, фольклоре и декора-

тивно-прикладном искусстве. На живописных полянах музея-запо-
ведника были организованы три тематических сектора: «Ярмарка 
искусств», «Город мастеров» и «Балаган».

Взрослые и дети с удо-
вольствием мастерили по-
делки, осваивали нитяную 
графику, узнавали историю 
русских ремесел. Мастера-
умельцы рассказывали о 
народных игрушках и учили 
делать фольклорных кукол. 
Занимательные фигурки и 
даже настоящие картины 
можно было создать так-
же из природного материала. Посетители смогли не только узнать 
много нового и интересного о русских промыслах, но и попробо-
вать себя в технике Гжели, Хохломы, Палеха. Здесь же можно было 
полюбоваться русскими народными костюмами. 

Весь день со сцены площадки «Балаган» задорно пели молодеж-
ные фолк-группы. Для любителей книг в рамках мероприятия про-
шла акция буккроссинга. Здесь же можно было записаться в творче-
скую студию или в любую из библиотек ЮАО.

Елена МИНАШКИНА. Фото автора.

- В последнее время читать 
успеваю мало, но из последних 
прочитанных мною книг я бы по-
рекомендовала роман известной 
писательницы Людмилы Улицкой 
«Зеленый шатер». Этот роман 
вышел уже 3 года назад, но я до-
бралась до него только недавно, 
буквально месяц назад. Это такая 
серьезная книга. И серьезная, и 
смешная одновременно. Роман 
о любви, о характерах человече-
ских, о судьбах людей. Я не буду 
описывать подробности, пусть 
читатель заинтересуется, но я бы 
сказала, что это настоящая пси-
хологическая проза, которую ин-
тересно прочитать особенно жен-
щинам: мне кажется, это женский 
роман.

Читая «Зеленый шатер», я 
вспомнила знаменитую фразу 
Катерины из «Грозы» Островско-
го, все ее знают: «Отчего люди не 
летают, как птицы?» Так вот этот 
роман дает ответ на этот вопрос. 

Потому что мы, люди, часто живем 
в таком детстве или отрочестве, 
и все время нам кажется, что вся 
жизнь впереди, все еще будет, мы 
что-то свершим еще и ждем сво-
его трамплина, с которого можно 
будет взлететь. На самом деле 
можно так прожить жизнь, мож-
но даже разбежаться, но так и не 
взлететь, потому что жизнь про-
ходит и надо все делать в свое 
время.

Написан роман достаточно 
эмоционально, порой иронично и 
читается на одном дыхании.

Если же говорить о зарубеж-
ных писателях, то здесь я бы от-
метила творчество французского 
писателя Марка Леви. Одна из 
самых удачных его работ, как мне 
показалось, - это известный ро-
ман «Между небом и землей». Все 
книги у него о дружбе, о жизни и 
смерти и, конечно же, о любви. 
Что мне нравится у Леви – это то, 
что в каждом романе обязательно 

присутствует какой-то фантасти-
ческий элемент, что-то такое ми-
стическое, что заставляет сюжет 
развиваться как-то необычно. В 
последних его романах стали по-
являться еще и исторические под-
тексты, которые отсылают читате-
ля к каким-то моментам мировой 
истории. Наверное, это неплохо, 
ведь Леви - молодой интересный 
писатель, и его точку зрения ин-
тересно было бы понять, прочитав 
его романы.

Екатерина ВИТЯГИНА,  
методист ГБУК г. Москвы ЦБС ЮАО.

- Валентина, у меня такое впечатле-
ние, что ваша фамилия – это псевдо-
ним.

- Вы правильно думаете. Я родом из 
Иркутской области, города Саянска. Вот в 
честь родного города и взяла себе псевдо-
ним.

- После школы вы уехали в Иркутск.
- Да. Мне повезло: поступила сразу в 

мастерскую народного артиста России Ви-
талия Константиновича Венгера – выпуск-
ника Щукинского театрального училища, 
кстати, он учился на одном курсе с Миха-
илом Ульяновым. Получив диплом, по со-
вету своего мастера сразу же отправилась 
в Москву, стала работать в театре у Вяче-
слава Спесивцева и через два с половиной 
года успешно прошла конкурс в Щуке. 

- Ваш муж Арслан – шоумен, ведет 
праздничные мероприятия. Давно вы 
вместе?

- Уже два года. А познакомились мы с 
ним в метро. Он едва не ударил меня две-
рью, но быстро сориентировался и стал из-
виняться, да так вежливо… Давно я таких 
слов в Москве не слыхала. А когда минут 
через двадцать села в маршрутку, то снова 
увидела знакомое улыбающееся лицо. Мы 
рассмеялись и, пока ехали, разговаривали. 
На прощание он попросил мой телефон. Не 
успела прийти домой, как раздался звонок 
и знакомый голос предложил встретиться. 
Мы весь вечер прогуляли в парке…  А через 
полтора года Арслан сделал мне предло-
жение.

- Давайте вспомним о вашем уча-
стии в кино.

- Впервые я снялась у Александра Мо-
хова в его картине «Учитель в законе» в не-
большой роли. Потом была главная роль 
медсестры Маши в сериале «Супруги». 
А вот скоро должен выйти фильм «В духе 
танца». Там я играю роль мамы тринадца-
тилетних девочек-двойняшек. Фильм по-
строен на танцах. На кастинге смотрели 
актрис, которые умели танцевать. А так как 
я этим много лет занималась профессио-
нально, то победила. Ребята из ВГИКа сня-
ли полнометражный фильм «Кто любит, тот 
умеет ждать» со мной в главной роли. Эту 
картину сейчас отправляют на кинофести-
валь. Моя героиня ждет настоящей любви, 
но ее молодой человек оказался не тем, за 
кого себя выдавал.

- В дальнейшем чему собираетесь 
отдать предпочтение: кино или театру?

- Скорее всего постараюсь совместить. 
В театре Спесивцева я играла в класси-
ческих спектаклях, таких, как «Вишневый 
сад», «Горе от ума», «Преступление и нака-
зание» и других. Сцена мне очень нравится, 
но и съемки для меня тоже стали просто не-
обходимостью, огромным удовольствием.

Беседовал Леонид ГУРЕВИЧ.

культура

бибЛиОТеЧнАя СТРАниЦА

Что сегодня стоит прочесть? 

Рано утром начинал-
ся трудовой день москов-
ского рабочего Семена 
Петровича Ланового. Сам 
он, наскоро позавтракав, 
уходил на завод, а трое его 
детей – Василий, Валентин 
и Людмила – направлялись 
в школу.

В школу Вася шел мимо 
Дворца культуры автоза-
вода имени Сталина (ныне 
КЦ ЗИЛ. - Прим. ред.). Од-
нажды его внимание при-
влекла афиша. Детская те-
атральная студия впервые 
показывала спектакль «Том 
Сойер» по Марку Твену. 
Вечером Вася отправился 
на спектакль, а на другой 
день пришел в детскую 
театральную студию, ко-
торой вот уже семнадцать 
лет руководит режиссер 
С. Л. Штейн. После пробы 
Вася Лановой сразу полу-
чил роль в готовящемся 
спектакле «Дорогие мои 
мальчишки» – по повести 
Л. Кассиля.

В спектакле «Аттестат 
зрелости» Л. Гераскиной 
Василий Лановой внача-
ле сыграл роль «будущего 
журналиста» – школьника 
Геру Коробова. Роль увлек-
ла юношу, он и сам начал 
мечтать о том, чтобы по-
сле окончания десятилет-
ки пойти учиться в Лите-

ратурный институт. Затем 
Василию в спектакле по-
ручили главную роль – де-
сятиклассника Валентина 
Листовского.

В 1951 году постановка 
детской театральной сту-
дии Дворца культуры ав-
тозавода имени Сталина 
была отобрана среди луч-
ших на Всесоюзный смотр 
художественной самодея-
тельности. Спектакль юных 
студийцев получил на смо-
тре первую премию. Ис-
полнитель главной роли до 
сих пор носит на лацкане 
пиджака почетный значок 
«Отличник смотра».

Летом комсомолец 
Лановой окончил с золо-
той медалью 510-ю школу 
Пролетарского района Мо-
сквы.

…Поезд идет на юг. Ва-
силий со своим другом Во-
лодей Земляникиным едут 
отдыхать к родным в Керчь. 
Но непредвиденное собы-
тие прерывает их отдых. 
Еще в начале лета в газе-
те «Вечерняя Москва» по-
явилось объявление: «Для 
съемок в фильме «Аттестат 
зрелости» студия «Мос-
фильм» приглашает участ-
ников художественной са-
модеятельности – школь-
ников старших классов и 
студентов».

Кинофильм «Аттестат 
зрелости» снимался по 
сценарию Л. Гераскиной – 
автора одноименной пье-
сы. Узнали о наборе мо-
лодых артистов руководи-
тели детской театральной 
студии Дворца культуры 
автозавода имени Стали-
на. Помощник режиссера 
студии Г. В. Михайлов явил-
ся в киностудию и уверен-
но заявил постановщику 
фильма Т. Н. Лукашевич: 
«У нас есть исполнитель 
на роль Листовского – Ва-
силий Лановой. Он хорошо 
играет эту роль на сцене 
нашего заводского Дворца 
культуры. Надо вызвать его 
из Керчи».

И вот Ланового вызва-
ли телеграммой. Лановой 
приехал в Москву, когда 
в студии уже заканчивал-
ся конкурс на вакантные 
роли. На ту же роль, что 
и Лановой, претендова-
ли и профессиональные 
артисты. Но юная непо-
средственность Ланового 
победила: режиссер Т. Н. 
Лукашевич предпочла 
школьника…

Так Василий Лановой – 
ныне студент театрального 
училища имени Щукина – 
нашел свое призвание.

А. КРУПНОВ.
(«Огонек», 1954, №26)

КОГДА-ТО В МОСКВе

Василий Лановой: 
первые роли

Продолжаем нашу рубрику о людях, событиях 
и интересных местах в столице. Сегодня пред-
ставляем вашему вниманию заметку, которая 
когда-то была опубликована в журнале «огонек», 
- о первых шагах в искусстве известного ныне 
актера, лауреата ленинской премии, народного 
артиста СССр Василия ланового.

Валентина САяНСКАя:

Съемки для меня стали 
необходимостью

Валентине Саянской скоро исполнится двадцать пять. Но она уже 
успела сыграть главные роли во многих спектаклях Московского мо-
лодежного театра под управлением Вячеслава Спесивцева, также она 
снимается в кино. На ее счету такие фильмы, как «Пять минут стра-
ха», «яма», «Женитьба», «Мусульманин», «Кто, если не мы», «72 метра». 

Го
ст

ь н
ом

ер
а

С этим вопросом мы обратились к заведующей библи-
отекой №258/1 Светлане Викторовне Бурмистровой, 
и вот на что она сделала акцент:
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Проект №1: в районе Орехово-Борисово 
Южное проект межевания квартала, ограниченно-
го: Ореховым бульваром, улицей Генерала Белова, 
Воронежской улицей, улицей Елецкая.

Экспозиция по материалам публичных слу-
шаний работает с 16 по 22 сентября в помещении 
кинотеатра «Авангард», ул. Генерала Белова, д. 18 
(рабочие дни - с 12.00 до 20.00, суббота - с 10.00 
до 15.00).

Собрание участников публичных слушаний со-
стоится 30 сентября в 19.00, регистрация с 18.00  
в помещении кинотеатра «Авангард», ул. Генерала 
Белова, д. 18.

Проект №2: в Нагорном районе проект ме-
жевания квартала, ограниченного: Криворожским 
проездом, Симферопольским проездом, Варшав-
ским шоссе.

Экспозиция по материалам публичных слуша-
ний работает с 16 по 22 сентября в школе №628, 
улица Криворожская, д. 9А. (рабочие дни - с 12.00 
до 20.00, суббота - с 10.00 до 15.00).

Собрание участников публичных слушаний со-
стоится 2 октября в 19.00, регистрация с 18.00 в 
школе №628, улица Криворожская, д. 9А.

Проект №3: в районе Зябликово проект ме-
жевания квартала, ограниченного: Шипиловской 
улицей, Кустанайской улицей, Ореховым бульва-
ром, Задонским проездом.

Экспозиция по материалам публичных слуша-
ний работает с 22 по 28 сентября в школе № 985, 
Задонский проезд, д. 34, корп. 2 (рабочие дни - с 
12.00 до 20.00, суббота - с 10.00 до 15.00).

Собрание участников публичных слушаний со-
стоится 7 октября в 19.00, регистрация с 18.00 в 
школе № 985, Задонский проезд, д. 34, корп. 2.

Проект №4: в районе Царицыно проект ме-
жевания квартала, ограниченного: улицей Луган-
ская, улицей Каспийская, улицей Ереванская, Кав-
казским бульваром.

Экспозиция по материалам публичных слуша-
ний работает с 22 по 28 сентября в актовом зале 
ГКУ «ИС района Царицыно», ул. Кантемировская, д. 
53, корп. 1 (рабочие дни - с 12.00 до 20.00, суббота 
- с 10.00 до 15.00).

Собрание участников публичных слушаний со-
стоится 7 октября в 19.00, регистрация с 18.00 в 
школе №870 (здание №4), Севанская ул., д. 6

Проект №5: в районе Царицыно проект ме-
жевания квартала, ограниченного: Кавказским 
бульваром, улицей Бакинская, улицей Бехтерева, 
улицей Севанская.

Экспозиция по материалам публичных слуша-
ний работает с 22 по 28 сентября в актовом зале 
ГКУ «ИС района Царицыно», ул. Кантемировская, д. 
53, корп. 1 (рабочие дни - с 12.00 до 20.00, суббота 
- с 10.00 до 15.00).

Собрание участников публичных слушаний со-
стоится 8 октября в 19.00, регистрация с 18.00 в 
школе №868, Севанская ул., д. 13, к. 2.

Проект №6: в Донском районе проект ме-
жевания квартала, ограниченного: Ленинским про-
спектом, улицей Стасовой, 2-м Донским проездом, 
улицей Орджоникидзе.

Экспозиция по материалам публичных слуша-
ний работает с 22 по 28 сентября в колледже сферы 
услуг №32, ул. Орджоникидзе, 15 (рабочие дни - с 
12.00 до 20.00, суббота - с 10.00 до 15.00).

Собрание участников публичных слушаний со-
стоится 9 октября в 19.00, регистрация с 18.00 в 
колледже сферы услуг №32, ул. Орджоникидзе, 15.

* * *
На выставках проводятся консультации по 

теме публичных слушаний.
В период проведения публичных слушаний 

участники имеют право представить свои предло-
жения и замечания по обсуждаемым проектам по-
средством:

- записи предложений и замечаний в период 
работы экспозиции;

- выступления на собрании участников публич-
ных слушаний;

- внесения записи в книгу (журнал) регистра-
ции участвующих в собрании публичных слушаний;

- подачи в ходе собрания письменных предло-
жений и замечаний;

- направления в течение недели со дня про-
ведения собрания участников публичных слушаний 
письменных предложений, замечаний в окружную 
комиссию.

Окружная комиссия ЮАО: 115280, Москва, 
Автозаводская ул., д. 10, тел.: 8(495)675-86-18; 
8(495)675-73-68, blokhinsi@mos.ru.

Информационные материалы по проектам 
размещены на сайте ЮАО http://www.uao.mos.
ru в разделе «Окружная комиссия по вопросам 
градостроительства, землепользования и за-
стройки».

официально

оповещение об изменении 
места проведения публичных 

слушаний
На публичные слушания в Даниловском районе 

представляется проект планировки территорий, при-
легающих к МК МЖД, - транспортно-пересадочный 
узел «ЗИЛ».

В связи с техническими причинами и невозможностью 
проведения экспозиции и собрания участников публичных 
слушаний в помещении ГВЗ «Пересветов переулок», распо-
ложенном по адресу: Пересветов переулок, дом 4, корпус 
1, место проведения экспозиции и собрания участников 
публичных слушаний переносится по другому адресу:

Экспозиция по материалам публичных слушаний про-
водится с 16 по 23 сентября в КЦ ЗИЛ по адресу: ул. Вос-
точная, д. 4, к. 1, в рабочие дни - с 11.00 до 20.00, в субботу 
и воскресенье – с 11.00 до 15.00.

Собрание участников публичных слушаний состоится 
1 октября в 19.00 (регистрация с 18.00) в КЦ ЗИЛ по адресу: 
ул. Восточная, д. 4, к. 1.

На выставке проводятся консультации по теме публич-
ных слушаний.

В период проведения публичных слушаний участники 
имеют право представить свои предложения и замечания 
по обсуждаемым проектам посредством:
- записи предложений и замечаний в период работы экспо-
зиции;
- выступления на собрании участников публичных слуша-
ний;
- внесения записи в книгу (журнал) регистрации участников 
публичных слушаний;
- подачи в ходе собрания письменных предложений и за-
мечаний;
- направления в течение недели со дня проведения собра-
ния участников публичных слушаний письменных предло-
жений, замечаний в окружную комиссию.

Окружная комиссия ЮАО: 115280, Москва, ул. Авто-
заводская, д. 10, тел.: 8(495)675-86-18, 8(495)675-73-68, 
blokhinsi@mos.ru.

Информационные материалы по проектам размещены 
на сайте ЮАО http://www.uao.mos.ru в разделе «Окруж-
ная комиссия по вопросам градостроительства, земле-
пользования и застройки».

оповещение о проведении 
общественных обсуждений

На обсуждение представляется проект «Строи-
тельство физкультурно-оздоровительного комплекса 
с аквапарком по адресу: пересечение ул. Борисовские 
пруды с ул. Наташинской»

ООО «Южное созвездие», префектура Южного адми-
нистративного округа города Москвы и управа района Бра-
теево уведомляют о проведении с 10 по 24 сентября 2014 
года общественных обсуждений материалов оценки воз-
действия на окружающую среду (ОВОС) в составе проекта 
«Строительство физкультурно-оздоровительного комплек-
са с аквапарком по адресу: пересечение ул. Борисовские 
пруды с ул. Наташинской» (район Братеево) в соответствии 
с Федеральным законом от 23 ноября 1995 г. №174-ФЗ «Об 
экологической экспертизе», Положением об оценке воз-
действия намечаемой хозяйственной и иной деятельности 
на окружающую среду в Российской Федерации, утверж-
денным приказом Государственного комитета Российской 
Федерации по охране окружающей среды от 16 мая 2000 г. 
№372. 

Заказчик-инвестор: ООО «Южное созвездие», адрес: 
115409, Москва, Каширское шоссе, д. 43, корп. 1, тел.: 8-495-
324-19-55, 8-495-324-41-50, www.southconstellation.ru. 

Генеральный проектировщик: ООО «Архитектура Тех-
нологии и Строительство» адрес: 105062, Москва, улица 
Машкова, 11, стр. 1, пом. 2, тел. 8-495-628-88-08, info@
arctis.ru.

Материалы проекта доступны для рассмотрения и под-
готовки замечаний и предложений заинтересованных лиц 
на сайтах префектуры Южного административного округа 
города Москвы (http://uao.mos.ru), управы района Брате-
ево (brateevo.mos.ru).

Замечания и предложения принимаются по телефо-
нам: 8-495-324-19-55, 8-495-324-41-50 и по электронной 
почте: mail@southconstellation.ru.

Собрание участников общественных обсуждений в 
районе Братеево состоится 25.09.2014 в 19.00 по адресу: 
ул. Борисовские пруды, д. 10, корп. 5, в помещении Библи-
отеки № 258 (1) «Братеевские интеллектуалы».

оповещение о проведении публичных слушаний  
На публичные слушания представляются:

– В июле этого года 
ваша коллега по Мосгор-
думе Ирина Великанова 
сложила свои полномочия 
и вам была передана рабо-
та на новой территории: в 
районах Зябликово, Брате-
ево и части Орехова-Бори-
сова Южного. Какие основ-
ные проблемы этих райо-
нов вы могли бы выделить?

– Начиная с 13 июля я про-
вел 173 встречи во дворах и 
собрал 1556 наказов горо-
жан. Много частных просьб. 
Но много и общих – над их ре-
шением мы работаем в пер-
вую очередь. По некоторым 
проблемам я не только пишу 
депутатские запросы, но и 
лично встречаюсь с руково-
дителями ведомств. Судите 
сами: из полученных 1556 на-
казов 536 уже положительно 
решены.

Например, жители рай-
онов Братеево, Зябликово и 
Орехово-Борисово Южное 
обращались ко мне с прось-
бой разъяснить ситуацию со 
строительством Бесединской 
развязки. В настоящее время 
участок МКАД от Бесединско-
го моста через реку Москву 
до Каширского шоссе пере-
гружен транспортом. Я на-
правил запрос на имя Мара-
та Хуснуллина, заместителя 
мэра города Москвы по во-
просам градостроительной 
политики, и получил ответ: 
Бесединской развязке быть. 
Работы по проектированию 
и строительству включены в 
Адресную инвестиционную 
программу города Москвы на 
2014 - 2016 годы.

Отдельно хотелось бы 

отметить одну из проблем, 
которую мне часто озвучи-
вали жители района Братее-
во, – закрывающийся зимой 
на ремонт ФОК, в котором 
проводят занятия разные 
секции, в том числе и секция 
каратэ – ДЮСК «Квадрат». 
На сегодняшний момент мы 
при поддержке Департамен-
та имущества города Москвы 
подобрали помещение в Бра-
тееве, которое уже передано 
управе района и будет иметь 
целевое направление спор-
тивной работы с жителями. 
Здесь сможет разместить 
тренировочные залы центр 
восточных единоборств.

Также жители просили 
решить такую проблему: в те-
плое время увеличилось ко-
личество крыс около домов. В 
июле удалось инициировать 
заседание санитарно-проти-
воэпидемической комиссии 
ЮАО. Присутствовали все 
профильные службы, а так-
же санитарный врач округа. 
Было решено организовать 
проведение сплошной дера-
тизации – и в подвалах до-
мов, и на прилегающих тер-
риториях. Я буду держать эту 
ситуацию под контролем.

– Вы говорили еще и 
о вопросах, касающихся 
здравоохранения. О чем 
именно просили жители?

– Самая распространен-
ная жалоба – это очереди к 
врачам из-за нехватки спе-
циалистов. Этот вопрос мы 
сейчас решаем совместно 
с Департаментом здраво-
охранения города Москвы. 
Например, есть договорен-
ность с главврачом детской 

поликлиники №145 (бывшей 
121-й) Анатолием Егоренко-
вым о том, что в ближайшее 
время здесь будут открыты 
рентгенологический и хи-
рургический кабинеты. Уже 
состоялись тендеры на про-
ведение ремонтных работ на 
втором этаже подразделе-
ния. Сейчас идет согласова-
ние с рентгенологами по под-
готовке кабинета, монтажные 
и пусконаладочные работы. А 
после того, как будет получе-
но санитарно-эпидемиологи-
ческое заключение и лицен-
зия на проведение медицин-
ской деятельности, мы тор-
жественно откроем эти два 
кабинета. Принят на работу 
высококвалифицированный 
детский хирург, который бу-
дет вести прием, и опытный 
врач–рентгенолог, который в 
настоящее время работает в 
филиале №1 поликлиники.

– А традиционная про-
блема распространенно-
сти алкоголизма и нарко-
тиков в спальных районах 
поднималась на встречах?

– Более того, жители на-
зывали конкретные адреса 
торговых точек, которые про-
дают алкоголь. По этим ма-
газинам мы вместе с активи-
стами федерального проекта 
«Агенты» и провели рейд в 
ночь со 2 на 3 сентября: со-
гласно действующему зако-
нодательству, продажа алко-
голя после 23.00 запрещена. 
После контрольной закупки 
в магазинах на улице Бори-
совские пруды, д. 18, к. 1 и 
на Ореховом проезде, д. 41, 
факт ночной продажи алкого-
ля подтвердился, после чего 
были вызваны сотрудники по-
лиции для оформления про-
токолов. К сожалению, молва 
о том, что в округе проходит 
антиалкогольный рейд, бы-
стро распространилась по 
другим точкам. Но такие рей-
ды являются действенным 
методом в борьбе с незакон-
ной продажей алкоголя и про-
сто необходимы.

– А что вы можете ска-
зать об экологической об-
становке в ЮАО? Понимае-
те, откуда ветер дует?

– (Смеется) Вы имеете 
в виду ветер с Капотни? Да, 
это тоже распространенная 
жалоба – едкий резкий за-
пах по ночам, источником 
которого является нефтепе-
рерабатывающий завод. Я 
направил запрос в Департа-
мент природопользования и 
охраны окружающей среды 
города. По их информации, в 
районах Люблино и Марьино 
организован круглосуточный 
мониторинг состояния возду-
ха. Измерения ведутся с по-
мощью двух автоматических 
станций с периодичностью 
один раз в двадцать минут. 
И в июле в 29 случаях были 
зафиксированы превыше-
ния максимального разового 
норматива. Считаю, что это 
недопустимые для Москвы 
цифры. Я буду добиваться 
максимально быстрого за-
вершения модернизации 
НПЗ, что позволит жителям 
Южного округа наконец-то 
дышать свежим воздухом.

– Кирилл Владимиро-
вич, получается, что одну 
треть наказов вы уже реши-
ли. Как же быть с остальной 
частью?

– Не все вопросы, к сожа-
лению, можно решить за один 
день. В работе находится бла-
гоустройство территорий, а 
также озеленение районов. 
Сейчас решаем вопрос по 
ограждению тротуаров и газо-
нов для организации парковок. 
Также считаю важным увели-
чить объем средств на капре-
монт домов и провести перво-
очередной капремонт в домах, 
построенных до 1990 года. 

- Что вы считаете глав-
ным в своей депутатской 
работе?

- Оправдать доверие жи-
телей Южного округа. И по-
мочь им в решении тех вопро-
сов, от которых зависит ком-
фортность их жизни. 

Задача: улучшить комфорт проживания
До конца работы депутатов Мос-
гордумы пятого созыва оста-
лось совсем немного. В это вре-
мя принято подводить итоги и 
делать выводы. о том, какие 
плоды принесло лето 2014 года 
и какие задачи поставлены на 
перспективу, мы поговорили с 
депутатом столичного парла-
мента Кириллом Щитовым.Ито

ги
 и

 п
ла

ны
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Программа тВ предоставлена ЗАо «Сервис-тВ»

досуг/информация

В Братееве на спортивной дворовой пло-
щадке прошла открытая тренировка по ки-
окусинкай каратэ-до, которую провел мно-
гократный чемпион мира по кикбоксингу 
среди профессионалов Бату хасиков.

Участники тренировки - воспитанники СК «Ква-
драт. Киокусинкай каратэ-до», а посмотреть на это 
зрелище пришли их родители и жители соседних 
домов. Тренировка со звездой кикбоксинга прохо-
дила в преддверии нового учебного года – замеча-
тельный пример для молодых спортсменов для по-
корения новых высот. 

Хорошую новость юным каратистам сообщил в 
этот день депутат Мосгордумы Кирилл Щитов, ко-
торый рассказал, что для тренировок им выделено 
специальное помещение. Ребята, занимающиеся 
в СК «Квадрат», встретили это известие аплодис-
ментами, ведь каждый из них переживал, где будут 

проходить занятия, пока идет ремонт в их родном 
спортклубе. И вот теперь проблема разрешилась с 
помощью Кирилла Щитова.

Но вот, собственно, и сама тренировка: под ру-
ководством президента клуба «Квадрат» Антона 
Власенко спортсмены демонстрировали отточен-
ные движения. Они показали великолепную технику 
боевых искусств, после чего началось шоу с разби-
ванием досок.

Кирилл Щитов и всемирно известный кикбоксер 
Бату Хасиков рассказали ребятам о том, как важен 
спорт в жизни человека, и сообщили, что со своей 
стороны будут помогать развитию спорта в Брате-
еве. 

А в парке у реки Городни в этот же день мастер-
класс по воркауту провели известные атлеты Яков 
Воронов, Дмитрий Кузьмин, Павел Ткаченко, Данила 
Черкасов и Максим Шеин.

Сергей МАТВЕЕВ.

ЭХО СОбыТияДень ГОРОДА

Забавы на любой вкус
Спортивные мероприятия – неизменная составляющая 
часть празднования Дня города, и в Южном административ-
ном округе это лишний раз подтвердилось. Проходили они в 
разных районах округа.

Спортивные кумиры в братееве

 Одним из адре-
сов стала площад-
ка перед торговым  
центром «Домо-
дедовский», что на 
Ореховом бульва-
ре. Я подъехал туда 
как раз в тот момент, когда с эстра-
ды вовсю гремела музыка, а рядом 
специалисты окружного центра 
физкультуры и спорта устанавли-
вали столы для армрестлинга.
 - Администрация «Домоде-
довского» предложила нам по-
участвовать в программе, и мы, 
конечно, откликнулись, - пояснил 
заместитель директора ЦФКиС 
ЮАО Андрей Евланов. – Смысл в 
том, чтобы все желающие могли 
испытать себя в силовых видах. 
Побороться на руках, поработать 
с 16-килограммовой гирей. Или 
создать из знакомых или даже 
незнакомых людей команду и за-
няться перетягиванием каната.
 Днем позже в зоне отдыха «Бо-
рисовские пруды» выбор у горо-

жан был еще шире. 
Во-первых, шло 
тестирование по 
программе ГТО, во-
вторых, для людей с 
ограниченными воз-
можностями были 

запланированы состязания по но-
вусу, петанку, шахматам, шашкам, 
дартсу, мини-гольфу.  А в ГМЗ «Ца-
рицыно» шли «Веселые старты».
 На целую неделю растянул-
ся спортивный праздник, посвя-
щенный Дню города, на стадионе 
ЦО №975, что на  Алма-Атинской 
улице. Здесь состязались юные 
бейсболисты.
 - В турнире среди команд 
младшего возраста сыграли око-
ло ста сорока детей, старшего 
возраста – около ста, - рассказал 
один из организаторов Павел Гла-
диков. – Ребята из районов Бра-
теево и Зябликово заняли одно 
второе и одно третье место. Все 
прошло красочно и торжественно!

Георгий МОРОЗОВ.


